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Прогулки 
при свете фонарей 
Жители пожаловались 
на плохое освещение 
улицы 8 

РЕНОВАЦИЯ РЕВИЗОР ВЕРА

11 апреля 2019 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) оценил готовность самой большой школы России, строящейся на территории бывшей промзоны ЗИЛ, и пообщался с многодетными мамами 
Южного округа. Справа от мэра: мама троих детей, директор ТЦСО «Коломенское» Ольга Мельникова (в центре) и мама пятерых детей Наталья Тенькова

Большая 
перемена 2

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, 
которые происходят рядом с ними. стр. 20

Важно мнение 
каждого 
Проекты новых кварталов 
обсудят на публичных 
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которые происходят рядом с ними. 

Память 
Книга Великой 
Победы 
Главархив принимает 
на хранение фронтовые 
карточки из семейных 
альбомов 4 

Украшать 
не значит красить 
Какие новинки 
предлагают магазины 
к празднику Пасхи 10 
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К конноспортивному комплексу «Битца» 
от Чертановской насосно-перекачивающей 
станции проведут тепловую сеть 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел готовность са-
мой большой школы России, 
строящейся на территории 
бывшей промзоны ЗИЛ. 
Первых учеников учрежде-
ние примет уже в сентябре 
этого года.
Яркий дизайн, зигзаго-
образная крыша — здание 
школы выглядит как настоя-
щий дворец. Впечатляют не 
только внешний вид, но 
и масштабы. Общая пло-
щадь школы — 40,8 тысячи 
квадратных метров. Для 
сравнения, это примерно 
пять футбольных полей. 
Внутри здание выглядит не 
менее эффектно, чем снару-
жи. Каждое крыло школы 
будет оформлено в своем 
стиле. В зонах отдыха рас-
ставят мягкие диванчики, 
разноцветные пуфы и крес-
ла-груши.
— Получается целый город 
детства, — сказал Сергей 
Собянин. — Здесь есть все, 
что нужно для учеников на-
чальных, средних и старших 
классов.
Всего в школе смогут учить-
ся 2500 ребят. 
Для удобства здание услов-
но поделят на три блока. 
Первый отдадут ученикам 
начальной школы. Во вто-
ром сделают кабинеты для 
5–11-х классов. И, наконец, 
третий оборудуют для про-
ведения культурных и спор-
тивных занятий. 
— Это не просто школа, 
а учебное заведение нового 
типа. Огромный образова-
тельный комплекс, где дети 
смогут не только учиться, но 
и заниматься спортом, твор-
чеством, заниматься в тех-
нопарке, — отметила руко-

водитель территориального 
центра соцобслуживания 
«Коломенское» Ольга Мель-
никова. — Я, как мать троих 
детей, рада, что у наших де-
тей появляется все больше 
возможностей получить ка-
чественное образование, 
выявить и развить свои спо-
собности уже с начальных 
классов.
Кабинеты школы оснастят 
в соответствии со специфи-
кой каждого блока. Так, там 
появятся классы естествен-
ных наук, лекционная ауди-
тория на 75 человек, каби-
неты для кружков, секций, 
уроков труда, залы для гим-
настики, хореографии 
и семь спортивных залов, 
два из которых приспособят 

для занятий детей с инва-
лидностью. 
Чтобы дети и учителя не по-
терялись в таком большом 
здании со сложной конфигу-
рацией, в школе установят 
систему компьютерной на-
вигации. В коридорах по-
явятся сенсорные информа-
ционные терминалы. С их 
помощью всегда можно бу-
дет узнать, как дойти до 
нужного кабинета.
— Это будет эксперимен-
тальный образовательный 
комплекс с современными 
учебными программами 
и собственным детским тех-
нопарком, — рассказал мэр 
Москвы. 
В технопарке ребята смогут 
познакомиться с лазерными 

технологиями, виртуальной 
реальностью, заняться при-
кладной космонавтикой, су-
достроением, микробиоло-
гией или исследованием на-
номатериалов. Кстати, посе-
щать занятия смогут учени-
ки и других школ.
— Знакомство ребят с осно-
вами конструирования 
и программирования начи-
нается вот с таких вот кон-
структоров, — показывает 
варианты сборных роботов 
представитель компании — 
поставщика оборудования 
для школьного IT-полигона 
Михаил Агафонов. — Мо-
дульный конструктор рас-
считан на детей от трех лет. 
Чем ребята старше, тем 
сложнее наборы. Добавля-

ются различные моторчи-
ки, датчики и микрокон-
троллеры.
Школа готова на 83 процен-
та. Все отделочные работы 
планируют завершить к ав-
густу, к началу нового учеб-
ного года. Для проведения 
торжественных и других 
творческих мероприятий 
откроют актовый зал 
с эстрадой и гримерками 
для артистов.
— Школу введут в эксплуата-
цию раньше, чем жители за-
селятся в соседние дома, — 
заметил Собянин. — Но это 
и хорошо: родителям не при-
дется думать, переживать, 
куда во зить детей.
У школы будет несколько 
внутренних дворов — для 

малышей и ребят постарше. 
Обедать ученики начальной 
и средней школы тоже будут 
в разных залах одной боль-
шой столовой. Кроме того, 
для безопасности детей сде-
лали специальный подзем-
ный переход. По нему ребя-
та из ближайшего жилого 
комплекса смогут дойти до 
школы и обратно, минуя 
проезжую часть.
В целом, по словам мэра, за-
стройка ЗИЛа — крупней-
ший не только в России, но 
и в Европе проект рекон-
струкции бывшей промзо-
ны. По планам, здесь и в со-
седних микрорайонах воз-
ведут 6,4 миллиона квадрат-
ных метров недвижимости. 
Первые дома сдали в эксплу-
атацию в декабре прошлого 
года. Сейчас строят еще во-
семь жилых корпусов, из 
них половина будет готова 
до конца года.
— Этот проект сопоставим 
с таким мегапроектом, как 
московский «Сити», — ска-
зал Собянин. — Мы создаем 
один из самых качествен-
ных районов Москвы. Здесь 

будет и жилье, и рабочие ме-
ста, и спортивный кластер, 
и первоклассные набереж-
ные, и хорошие парки.
Одним из главных мест от-
дыха в новом районе станет 
парк «Тюфелева роща», соз-
данный по проекту гол-
ландско-американского 
ландшафтного дизайнера 
и урбаниста Джерри ван 
Эйка. Его открыли в про-
шлом году. В дальнейшем 
центром жилого комплекса 
станет пешеходный буль-
вар Братьев Весниных. По 
планам, здесь построят тор-
говые центры, концертный 
зал, театр и музей, кото-
рый станет столичным фи-
лиалом Государственного 
Эрми тажа.

Город 
будущих 
ученых 
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Самая большая школа 
страны сможет вместить 
2500 учеников. Она откроет 
свои двери уже осенью 

11 апреля 2019 года. Школа выглядит впечатляюще как снару-
жи (1), так и внутри (3). Многодетные мамы Даниловского района 
(слева направо): Наталья Тенькова, Юлия Левштанова, Ирина Рома-
нова, Ольга Мельникова, Александра Морозова, Наталья Аббасова 
оценили новую школу (2)
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По словам Елены Самыши-
ной, в последние годы ме-
дики фиксируют положи-
тельную тенденцию.
— Мы замечаем, что все 
больше людей начинают за-
ботиться о своем здоровье, 
на приемы чаще стала при-
ходить молодежь. А иногда 
пациенты вообще приходят 
целыми семьями, — расска-
зала врач. — Конечно, это 
не может не радовать, ведь 
выявить рак на ранних ста-
диях помогают лишь регу-
лярные осмотры.
По словам медика, несмо-
тря на тенденцию, боль-
шинство москвичей до сих 

пор не до конца понимают 
важность профилактиче-
ских осмотров. Ведь на на-
чальных стадиях онколо-
гия может развиваться аб-
солютно без симптомов. 
— Мы стараемся проводить 
подобные дни открытых 
дверей как можно чаще, — 
продолжила Елена Самы-
шина. — Обычно пациен-
тов бывает много — до сот-
ни. А однажды за день мы 
обследовали 180 человек. 
Многие горожане на осмо-
тры приходят ежемесячно.
— Проблемы онкологии 
волнуют каждого, но обыч-
но мужчины откладывают 

походы к врачу, — поделил-
ся посетитель диспансера 
Степан Буртник. — А такие 
дни здоровья напоминают 
нам, что необходимо пере-
бороть волнение и пройти 
обследование. У меня взя-
ли дополнительные анали-
зы, буду ждать результатов. 
Весь медицинский персо-
нал очень вежливый. 
Всего в рамках «Дня муж-
ского здоровья» врачи про-
верили здоровье 53 че-
ловек. 
— Мы записываем номера 
телефонов всех пациентов. 
Если анализы не показали 
отклонений, то не перезва-

ниваем. При обнаружении 
каких-то минимальных 
признаков развития онко-
логии врачи ставят паци-
ента в известность и при-
глашают на дополнитель-
ный осмотр, — уточнила 
главврач. 
Обычно процесс обследова-
ния в диспансере занимает 
не больше двух часов. С со-
бой достаточно иметь лишь 
паспорт и медицинский по-
лис. Жителям предлагают 
сдать кровь из вены, сде-
лать рентгеновский снимок 
и пройти осмотр у  врача.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Секция  «Общеукрепляющая гимнастика» 
проведет 24 апреля открытое занятие. 
Желающих ждут в 12:30 в спортзале «Сабурово» 

В Москве в рамках масштаб-
ной модернизации инфек-
ционной службы построят 
новые больницы, а в старых 
проведут ремонт. 
— Вряд ли нужно доказы-
вать критическую важность 
этой отрасли медицины, — 
написал мэр Москвы Сергей 
Собянин в своем личном 
блоге. — Городское здраво-
охранение накопило огром-
ный опыт борьбы с инфек-
ционными заболеваниями. 
В наших больницах работа-
ют опытные и преданные 
своему делу врачи и меди-
цинские сестры.
Одной из первых больниц, 
в которой решили обновить 
оборудование и сделать ре-
монт, стала Детская инфек-
ционная больница № 6. 
— По сути дела, создаются 
новая среда, новые возмож-
ности. Но, к сожалению, не 
везде возможно отремонти-
ровать, реконструировать, 
создать современные усло-
вия. Большинство корпусов
морально и физически уста-
рели, — отметил мэр.
Он также добавил, что в ста-
рых корпусах невозможно 
создать мельцеровские бок-

сы, а значит, невозможно 
обеспечить новые совре-
менные требования для ле-
чения инфекционных забо-
леваний.
— Поэтому мы приняли 
сложное, тяжелое, но необ-
ходимое решение о строи-
тельстве новых больниц об-
щей площадью около 
140 тысяч квадратных ме-
тров, — отметил Сергей Со-
бянин.
В ближайшие годы в рамках 
программы по модерниза-
ции в столице появятся со-
временные медицинские 
учреждения. Уже в этом 
году будет завершен капи-
тальный ремонт лечебного 
корпуса Детской инфекци-
онной клинической боль-

ницы № 6. Также будут по-
строены две новые инфек-
ционные больницы — ИКБ 
№ 1 и новый корпус в Дет-
ской больнице святого Вла-
димира. Кроме того, инфек-
ционное отделение откро-
ется и в многопрофильной 
больнице в Коммунарке.

В больнице № 6 после 
ремон та старое здание, 
1973 года постройки, с об-
щими палатами на четыре-
пять человек, превратится 
в современный лечебный 
корпус с 57 боксирован-
ными палатами, включая 
семь мельцеровских бок-

сов для случаев, ког-
да требуется полная 
изоляция ребенка. 
Также там откроет-
ся реанимация для 
новорожденных на 
15 коек, в которой 
мамы смогут наве-
щать детей. 
В инфекционной 
больнице № 1 на Во-
локоламском шоссе 
планируют снести 

старые корпуса и построить 
на их месте современный 
инфекционный стационар 
на 546 боксов. В Детской 
больнице святого Владими-
ра возведут новый инфек-
ционный корпус на 350 бок-
сов, а в строящейся много-
профильной больнице 
в Коммунарке будет откры-
то инфекционное отделе-
ние на 100 боксированных 
палат, включая 40 мельце-
ровских боксов. 
Модернизация инфекцион-
ной службы позволит спа-
сти многие детские жизни 
и продлить жизнь немало-
му числу пожилых людей, 
которые наиболее уязвимы 
для таких заболеваний. 
К слову, глава Роспотреб-

надзора, главный санитар-
ный врач России Анна По-
пова ранее отметила, что 
столица проводит большую 
работу по профилактике, 
что ведет к снижению уров-
ня заболеваемости.
Важную роль играет еже-
годная вакцинация, кото-
рая проходит по всей Мо-
скве. Активными участни-
ками акции «Москва без 
гриппа» в прошлом году 
стали и жители Южного 
округа. Многие сделали 
прививку в станциях, рабо-
тающих около метро, или 
же в центре госуслуг «Мои 
документы». Пункты вак-
цинации были открыты по 
всех районах на юге сто-
лицы. 

Больницы 
получат 
современное 
оборудование 

Модернизация 
инфекционной 
службы столицы 
позволит спасти 
больше детских 
жизней 

8 апреля 2019 года. Уже больше двух лет на базе Детской инфекционной клинической больницы № 6 работает Центр внутриутробных и постнатальных инфекций 
для новорожденных. За это время он помог 5753 малышам

6 апреля 2019 года. Москвич Степан Буртник на приеме у главного 
врача Онкодиспансера № 4 Елены Самышиной

«День мужского здоровья» провели для жителей округа в Онкологическом диспансере № 4. В этот день все желающие могли бесплатно пройти ос-
мотр у уролога, онколога, а также сдать необходимые анализы. Прием пациентов вела в том числе главный врач диспансера Елена Самышина. Она 
рассказала корреспонденту «ЮГ» об акции и ситуации с выявлением рака на ранних стадиях.

Проверяем здоровье всей семьей: с собой только паспорт и полис 

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 
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Досуговый центр «Высота» 27 апреля 
организует  лекцию «Улицы имени героев» 
в парке 30-летия Победы. Всех ждут в 16:00 

Жители столицы уже вов-
сю готовятся к празднова-
нию Дня Победы. С каж-
дым годом проект «Бес-
смертный полк», вырос-
ший из небольшой регио-
нальной акции до нацио-
нального движения, стано-
вится все масштабнее. 
В этом году в рамках проек-
та пройдет акция «Мо-
сква — с заботой об исто-
рии», организованная со-
вместно Московским го-
родским советом ветера-
нов, центрами госуслуг 
«Мои документы» и Главар-
хивом столицы. Москвичи 
смогут не только увекове-
чить имена ветеранов, впи-
сав их в анкету книги памя-
ти «Бессмертный полк — 
Москва», но и передать ма-
териалы времен Великой 
Отечественной войны на 
хранение в Главархив. Ма-
териалы соберут в элек-
тронную библиотеку и ин-
терактивный музей. 
— Семейные архивы — бес-
ценные свидетельства геро-

ических страниц истории 
столицы и всей страны. 
Вместе с москвичами мы 
будем не только бережно их 
хранить, но и, рассказывая 
о славном подвиге предков, 
передадим эстафету памя-
ти потомкам, — сказал на-
чальник Главного архив-
ного управления Москвы 
Ярослав Онопенко. 
Он также подчеркнул, 
что с согласия москвичей 
архивные материалы бу-
дут использоваться 
в различных образова-
тельных и патриотиче-
ских проектах, на вы-
ставках. 
— Их увидят тысячи 
людей, — заявил Оно-
пенко. — Сохраняя 
прошлое, мы забо-
тимся о будущем. 
На основе передан-
ных в Главархив Мо-
сквы материалов 
подготовят специ-
альные уроки исто-
рии для столичных 
школьников, сделав 
их более наглядными. 
Например, в библиоте-
ку «Московской электрон-
ной школы» уже добавлены 
фотографии советского 

9 мая 2018 года. 
Столица традици-
онно отмечает День 
Победы шествием 
«Бессмертный 
полк» по Тверской 
улице (2) и кон-
цертными програм-
мами (1). В этом 
году впервые прой-
дет акция «Моск-
ва — с заботой 
об истории», в рам-
ках которой каж-
дый желающий 
сможет передать 
для хранения 
в Глав архив мате-
риалы времен 
Великой Отече-
ственной войны: 
фотографии, 
письма (3) 

ОБЩЕЕ ДЕЛО 

МАТЕРИАЛЫ, 
КОТОРЫЕ МОЖНО 
ПЕРЕДАТЬ 
НА ХРАНЕНИЕ 
В ГЛАВАРХИВ
■ Дневники
■  Рисунки и зарисовки, 
сделанные во время 
военной службы

■  Фронтовые письма 
и телеграммы

■ Автобиографии
■ Характеристики
■ Почетные грамоты
■  Газеты, журналы 
и другая периодика 
военных лет

■ Открытки
■ Географические карты
■  Агитационные матери-
алы времен Великой 
Отечественной войны

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 
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диктора Юрия Левитана 
и записи его голоса.  Поуча-
ствовать в акции можно 
в любом столичном центре 
«Мои документы». Нужно 
принести с собой документ, 
удостоверяющий личность, 
и материалы для передачи 
на хранение. 
— Центры госуслуг не пер-
вый год помогают городу 
сохранять память о своих 
героях: уже пять лет подряд 
наши сотрудники создают 
анкеты ветеранов и разме-
щают материалы в элек-
тронной книге памяти, — 
отметила директор центров 
госуслуг «Мои документы» 
Ольга Фефелова. 
Все материалы сотрудники 
центров госуслуг бережно 
отсканируют и разместят 
в книге памяти. Там же 
можно подготовить транс-
парант для шествия «Бес-
смертного полка». Заявку 
на подготовку фото можно 
оставить в течение всего 
года, но именно перед Днем 
Победы эта услуга пользует-
ся особой популярностью. 
Электронная книга памяти 
«Бессмертный полк — Мо-
сква» сегодня содержит уже 
порядка 200 тысяч историй 
о героях Великой Отече-
ственной войны. Прошло-
годнее шествие собрало под 
знаменами «Бессмертного 
полка» более миллиона мо-
сквичей. 

Электронная книга 
«Бессмертный 
полк — Москва» 
содержит около 
200 тысяч историй 
героев 
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Четыре двора благоустроят летом 
в районе Братеево: там установят новые 
лавочки, обустроят тротуары и газоны 

Власти столицы уделят осо-
бое внимание развитию 
культурных учреждений 
в рамках программы «Мой 
район». Об этом мэр Мо-
сквы Сергей Собянин сооб-
щил в своем микроблоге 
Twitter по итогам заседания 
президиума правительства. 
— Начиная с 2019 года ре-
монт и оснащение новым 
оборудованием библиотек, 
культурных центров и дет-
ских художественных школ 
стали частью программы 
«Мой район», в рамках кото-
рой жители всех районов го-
рода получат возможность 
пользоваться услугами уч-
реждений культуры в шаго-
вой доступности от дома, — 

говорится в сообщении 
пресс-службы мэра. 
Изменения ждут и учрежде-
ния Южного округа. По 
просьбе жителей, напри-
мер, решено реконструиро-
вать культурные центры 
«Авангард» в Орехове-Бори-
сове Южном и «Знамя» в На-
гатине-Садовниках. Новый 
облик обретут и советские 
кинотеатры, расположен-
ные на юге столицы, — 
«Мечта», «Бирюсинка», «Ор-
бита» и другие. На их месте 
появятся многофункцио-
нальные центры. Там, поми-
мо кинотеатров, будут рас-
полагаться спортивные 
залы, магазины, театраль-
ные студии и многое другое. 
Глава Департамента культу-
ры Александр Кибовский 
сообщил, что модернизация 
ждет также все столичные 
библиотеки.
— В столице стартовал про-
ект «Московские библио-
центры», цель которого — 
сделать библиотеки более 
открытыми для горожан, 
превратить их в простран-
ства, сочетающие в себе 
функции традиционной 
биб лиотеки, культурного 
центра и городской гости-
ной, — рассказал он.
Так, на 2019 год запланиро-
ван ремонт 29 библиотек. 
В их числе городская биб-
лиотека № 152, располо-
женная в районе Орехово-
Борисово Южное. Здесь по-
меняют не только фасад, 
но и практически весь инте-
рьер, сделают его более со-
временным и удобным для 
посетителей самых разных 
возрастов.
Все это — планы ближай-
ших месяцев и лет. В том, 
что они будут реализованы, 
нет сомнений. Особенно 
если учесть, что в рамках 
программы «Мой район» 
уже сделано многое. Напри-
мер, обустроена фестиваль-
ная площадка у станции ме-

тро «Красногвардейская». 
С момента открытия она 
стала одним из любимых 
мест отдыха жителей Зяб-
ликова. Оно и понятно. 
О ее создании горожане 
просили Сергея Собянина 
на личной встрече в мае 
2018 года. Мэр пообещал — 
сделаем! К работам над но-
вой зоной отдыха специа-
листы приступили уже 
в июне. К началу августа 
там установили ярмароч-
ные точки и смонтировали 
двухъярусную карусель. 
30 августа прошлого года 
ворота площадки откры-
лись фестивалем «Цветоч-
ный джем». Позже она при-
няла «Золотую осень» и «Пу-
тешествие в Рождество». Го-
рожане посещали бесплат-
ные мастер-классы, а дети 
принимали участие в инте-
рактивной программе. 

Впрочем, площадка не пу-
стует и в остальное время, 
когда мероприятий нет. 
Пенсионеры приходят сюда 
посидеть на лавочке и по-
дышать свежим воздухом, 
а родители с детьми — по-
кататься на карусели. 
— Я очень рада, что пло-
щадка работает круглого-
дично. И неважно, есть сей-
час какой-то фестиваль или 
нет, — делится Ольга Епи-
шева. — Здесь всегда мож-
но хорошо провести время. 

Все необходимое: от больниц 
до фестивальных площадок, 
теперь около дома 

30 августа 2018 года. Москвичи Сергей и Анастасия Дюковы на фестивале «Цветочный джем» 
на площадке у станции метро «Красногвардейская» в день ее открытия (1). Так  кинотеатр «Орби-
та» будет выглядеть после реконструкции (2) 

ОПРОС

ТАТЬЯНА КОМАРОВА, район Зябликово
Мы одними из первых почувствовали 
изменения в рамках программы. У стан-
ции метро «Красногвардейская» сде-
лали фестивальную площадку, а в За-
горьевском проезде благоустроили 
детскую площадку. Район стал намного 
краше, жители довольны. 

ВАЛЕРИЯ СКВОРЦОВА, 
район Чертаново Южное
Очень ждем обновления дворов. Хоте-
лось бы видеть больше детских, спор-
тивных площадок, а также площадок 
для проведения праздников, чтобы го-
рожане всех возрастов могли проводить 
время с комфортом. 

ИВАН СИРОТКИН, 
район Нагатинский Затон
Недавно в нашем жилом комплексе «Ри-
вер парк» открыли детский сад, которо-
го мы так ждали. За месяц он заполнил-
ся на сто процентов. Коллектив школы 
№ 1770, молодые и активные воспитате-
ли, очень стараются для детишек. 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Каждый 
район — 
маленький 
город 
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Акция по раздельному сбору мусора 
стартовала в школах № 869, 870, 904, 
1579 и 1828. Она продлится до 28 апреля 

В столице завершились пер-
вые публичные слушания 
по шести проектам плани-
ровки территории кварта-
лов реновации. Они прош-
ли в районах Солнцево, 
Очаково-Матвеевское, Ива-
новское, Метрогородок, Се-
верное Тушино и Митино. 
Теперь проекты отправятся 
на доработку с учетом по-
желаний и предложений, 
высказанных жителями.
Председатель Москомархи-
тектуры Юлиана Княжев-
ская отметила, что проекты 
кварталов вызвали у горо-
жан большой интерес. 
— Порадовала содержа-
тельность и серьезность во-
просов, которые задают во 

время публичных слуша-
ний. Выявилась озабочен-
ность и потребность людей 
в каждом конкретном райо-
не города именно по за-
стройке территории, — ска-
зала Юлиана Княжевская.
Ознакомиться с проектами 
планировки горожане мог-
ли как на экспозициях 
в районах, так и в едином 
информационном центре 
в Доме на Брестской, кото-
рый будет работать парал-
лельно со всеми публичны-
ми слушаниями по про-
грамме реновации. Все про-
екты планировки предста-
вят на суд общественности 
до конца года. 
Собрание участников пу-
бличных слушаний по пер-
вым проектам прошло 
11 апреля. После этого у мо-
сквичей была неделя для 
того, чтобы оставить свои 
пожелания и предложения. 

— У нас в любом случае гра-
достроительная документа-
ция по итогам публичных 
слушаний может видоизме-
няться с учетом желания 
жителей или предложений 
депутатов, — подчеркнула 
Княжевская. — Мы будем 
учитывать пожелания, смо-
треть потребности района 
и, исходя из этого, уже кор-
ректировать будущие про-
екты планировки, которые 
потом будут утверждены. 
Параллельно первым пу-
бличным слушаниям в дру-
гих районах, в том числе 
Южного округа, были пред-
ставлены экспозиции еще 
по нескольким проектам 
планировки территорий. 
Например, в управе Бирю-
лева Восточного с 12 по 
18 апреля горожане могли 
ознакомиться с изменения-
ми, которые ждут 3-й ми-
крорайон Загорья.

Территория микрорайона 
небольшая — на ней нахо-
дятся всего девять пяти-
этажных домов. Однако, 
как подчеркнул Анатолий 
Пилепчук, заместитель на-
чальника территориальной 
проектно-планировочной 
мастерской Южного округа 
«ГлавАПУ», разработавшей 
проект, все эти дома нахо-
дятся в неудовлетворитель-
ном состоянии.
— Мы предлагаем строи-
тельство пяти домов с пере-
менной этажностью от 10 
до 12 этажей и с градострои-

тельным акцентом на пере-
сечении улиц Загорьевской 
и Ягодной — это такая гра-
достроительная доминан-
та, которая придаст вырази-
тельности территории, — 
отметил Пилепчук.

Концепция проекта соот-
ветствует общим принци-
пам реновации: дворы без 
машин, нежилые первые 
этажи домов с коммерче-
скими площадями. В трех 
жилых домах предусмотре-

но строительство подзем-
ных парковок. 
— Также проект предпола-
гает строительство физ-
культурно-оздоровительно-
го комплекса в стилобате 
жилого дома и учебного 
корпуса на 200 мест, — до-
бавил Анатолий Пилепчук.
Значительного роста плот-
ности населения проект не 
предусматривает. У некото-
рых скептиков вызывает 
опасение увеличение об-
щих площадей жилых до-
мов, однако при этом следу-
ет помнить про коммерче-
ские квадратные метры 
первых этажей, а также про 
то, что таких квартир, как 
в старых пятиэтажках, се-
годня не проектирует ни-
кто. Соответственно общая 
площадь каждой квартиры 
для участников программы 
реновации в любом случае 
будет больше, чем квадра-
тура их старого жилья. Кро-
ме того, при строительстве 
новых домов закладывает-
ся резерв — квартиры для 
желающих улучшить жи-
лищные условия, докупить 
квадратные метры. 
Кстати, собрания участни-
ков публичных слушаний 
по второму пакету проектов 
пройдут 23 апреля. 

Загорье 
ждут 
перемены 

Проект 
планировки 
3-го микрорайона 
включает 
строительство 
физкультурного 
комплекса 

12 октября 2018 года. Ирина 
Маленкова с сыном Михаилом 
на детской площадке у дома, 
построенного в рамках про-
граммы по реновации на Судо-
строительной улице (1). Проект 
планировки 3-го микрорайона 
Загорья (2) 

БУДЕТ

СЕЙЧАС

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 
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Выставка «Левее левизны. Грузинский 
авангард в книге» откроется 23 апреля 
в галерее «На Шаболовке» 

По словам Дмитрия Александровича, все запланирован-
ные работы завершат к 1 мая. Однако благоустройство 
столицы продолжится и после этого. 
— Фасады будут мыть и красить, детские площадки ме-
нять на новые и так далее, — отметил начальник Объе-
динения административно-технических инспекций на 
пресс-конференции в Информаци-
онном центре правительства Мо-
сквы. 
Он также сообщил, что 90 процен-
тов детских и спортивных площа-
док уже приведены в порядок. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Работы в рамках месячника по благоустройству 
выполнены на 50 процентов, заявил начальник 
ОАТИ Москвы Дмитрий Семенов (на фото). 

Детские и спортивные 
площадки обновили 

Киберспорт может стать образовательным трендом, за-
явила директор Центра патриотического воспитания 
и школьного спорта Ольга Ярославцева (на фото).
— Нам бы хотелось, чтобы московские школьники были 
самыми конкурентоспособными и самыми успешными  
элементами экономической системы страны. Уже есть 
инструменты, которые позволяют ребятам коммуници-
ровать, работать в команде и принимать стратегические 
решения. Один из них — это кибер-
спорт, — сказала Ольга Ярославцева. 
Она добавила, что класс интеллек-
туальных видов спорта — это не 
только киберспорт, но и шахматы, 
и игра в Бо. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

В Информационном центре правительства об-
судили тему «Образование цифровой эпохи — 
от интеллектуального спорта к профессии». 

Киберспорт должен 
развиваться 

В соответствии с Земельным кодек-
сом Российской Федерации, статьями 
279 и 281 Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации, Федеральным 
законом от 5 апреля 2013 г. № 43-ФЗ 
«Об особенностях регулирования 
отдельных правоотношений в связи 
с присоединением к субъекту Россий-
ской Федерации — городу федераль-
ного значения Москве территорий 
и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации», постановлениями 
Правительства Москвы от 20 февраля 

2013 г. № 99-ПП «Об утверждении 
Положения о Департаменте город-
ского имущества города Москвы», 
от 25 февраля 2014 г. № 77-ПП
«О порядке взаимодействия органов 
исполнительной власти города Мо-
сквы при осуществлении меропри-
ятий, направленных на обеспечение 
строительства объектов капитально-
го строительства в рамках реализа-
ции адресной инвестиционной про-
граммы города Москвы», от 29 марта 
2016 г. № 133-ПП «Об утверждении 
проекта планировки территории 

линейного объекта участка улично-
дорожной сети — транспортной раз-
вязки на пересечении Варшавского 
шоссе со 2-й Мелитопольской ули-
цей с выходом на Веневскую улицу»,
от 9 октября 2018 г. № 1233-ПП 
«Об Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2018–2021 
годы», в связи с обращениями 
Департамента строительства города 
Москвы от 11 марта 2019 г. 
№ ДС-11–6664/19 
и от 21 марта 2019 г. 
ДГИ-Э-27378/19–1:

1. Изъять для государственных 
нужд у правообладателей объекты 
недвижимого имущества (приложе-
ние) для целей, указанных в Адрес-
ной инвестиционной программе 
города Москвы на 2018–2021 годы: 
«Строительство искусственного со-
оружения через железнодорожные 
пути Курского направления Москов-
ской железной дороги для соеди-
нения 2-й Мелитопольской улицы 
с Веневской улицей».
2. Управлению по реализации гра-
достроительной политики и транс-

портной инфраструктуры совместно 
с Управлением делами в течение 
7 дней со дня издания распоряже-
ния направить в адрес правооб-
ладателей изымаемых объектов 
недвижимого имущества копию 
распоряжения заказным письмом 
с уведомлением.
3. Отделу внутренних и внешних 
коммуникаций в течение 7 дней 
со дня издания распоряжения 
обеспечить публикацию данного 
распоряжения в средствах массовой 
информации.

4. Управлению обеспечения када-
стрового учета и регистрации прав:
— в срок не позднее 20 календар-
ных дней со дня издания распоря-
жения обеспечить государственную 
регистрацию решения об изъятии 
объектов недвижимого имущества;
— в установленный срок обеспечить 
постановку на государственный ка-
дастровый учет изымаемых земель-
ных участков (приложение).
5. Контроль за выполнением на-
стоящего распоряжения оставляю 
за собой.

Об изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества 
(Юго-Западный и Южный административные округа города Москвы) 

Ученики и учителя школы 
№ 508, что в Бирюлеве Вос-
точном, встретились с кос-
монавтом Олегом Артемье-
вым. В начале встречи Олег 
Германович показал фильм 
про космос: как идет подго-
товка к полету и само кос-
мическое путешествие. 
А потом ответил на много-
численные вопросы.
— Это не первая моя встре-
ча со школьниками, и мно-
гие вопросы, конечно, по-
вторяются. Например, как 
стать космонавтом, но 
в этот раз были и ориги-
нальные вопросы, — улыба-
ется Олег Германович.

Например, космонавту при-
шлось рассказать, как он на 
орбите спит. Оказывается, 
во сне он не лежит, а парит,  
потому что в невесомости 
лежать невозможно. А еще 
перед сном нужно либо за-
крывать дверь отсека,  либо 
вместе со спальным мешком 
надевать... накомарник.

— А как иначе, если все 
предметы в невесомости не 
лежат на своих местах, 
а тоже перемещаются. 
И тебе во сне, например, 
может залететь в открытый 
рот авторучка или какая-то 
другая мелочь. Так ведь 
и подавиться можно, — рас-
сказывает космонавт. 

Еще школьники спрашива-
ли Олега Германовича, что 
он чувствует во время взле-
та и посадки, как проходит 
его рабочий день на орбите 
и массу других интересных 
вещей. 
— А еще у меня спросили, 
как выглядит Земля из кос-
моса, и я сказал, что она не-

обыкновенно красива, — 
рассказал Олег Германо-
вич. — Наша планета на-
столько великолепна, что 
мне все время хочется вер-
нуться на орбиту, чтобы 
увидеть ее еще и еще раз. 
Это зрелище почему-то при-
тягивает человека букваль-
но как магнит!

На орбите 
земные 
снятся сны 9 апреля 2019 года. 

Космонавт Олег 
Артемьев (в цен-
тре) с учениками 
школы № 508 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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13 дворов благоустроят в Бирюлеве 
Западном: семь — на Булатниковской 
улице, шесть — в Востряковском проезде 

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Голуби в дом больше не залетят  
ВОПРОС  После капитального ремонта на техническом 
этаже в нашем доме завелись голуби. Они там плодятся. 
Это ужас. Страшно представить, сколько там заразы. Она 
попадает в мою квартиру через вентиляцию. 
Екатерина Жарикова, район Бирюлево Западное

ОТВЕТ  Подрядная организация выполнила в вашем доме 
по адресу: ул. Булатниковская, 4, корп. 2, работы по уста-
новке решеток на вентиляционных отверстиях на тех-
нических этажах. В настоящее время голуби отсутству-
ют, более попадать внутрь они не смогут. 
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Шум от батареи устранили 
ВОПРОС  У меня на кухне гудят батареи. Звук громкий, не-
приятный. С января оставляю заявки в диспетчерской, 
но от них ни ответа, ни привета. Скажите, что можно сде-
лать?
Надежда Карасева, район Царицыно

ОТВЕТ  «Жилищник района Царицыно» провел работы 
по наладке инженерного оборудования системы цен-
трального отопления по стояку в доме № 13 по Бакин-
ской улице. Шум в системе отопления в квартире отсут-
ствует. 
Сергей Белов, глава управы района Царицыно 

Мусоропровод теперь исправен 
ВОПРОС  В нашем доме по адресу: Серпуховский Вал, 
18/28, ковши мусоропровода вываливаются. Они про-
гнили и уже вышли из строя. Когда же их заменят? 
Людмила Осипова, район Даниловский

ОТВЕТ  «Жилищником Даниловского района» проведен 
ремонт приемных клапанов ствола мусоропровода. 
В настоящее время они находятся в технически исправ-
ном, рабочем состоянии. Замена не требуется. Одновре-
менно сообщаю, что согласно Региональной программе 
Москвы 2015–2044 гг. замена мусоропровода в вашем 
доме запланирована в период 2030–2032 годов.  Прино-
шу вам извинения за доставленные неудобства. 
Ольга Конюхова, глава управы района Даниловский 

Бетонные ограждения установили  
ВОПРОС  По просьбе жильцов у нашего дома № 32, кор-
пус 1, по Судостроительной улице установили антипарко-
вочные столбики. Сегодня мы обнаружили, что их сняли. 
Рядом две школы, много детей, тротуаров нет, из подъез-
да выход сразу на дорогу. А ведь это не безопасно!
Наталья Варко, район Нагатинский Затон

ОТВЕТ  По указанному адресу специалисты установили 
бетонные ограждения, препятствующие стоянке и дви-
жению автомобилей. Кроме того, для обеспечения безо-
пасного движения пешеходов через Судостроительную 
улицу в 2018 году выполнили работы по обустройству не-
регулируемого перехода от дома № 32 до дома 37/11.
Ирина Джиоева, глава управы района Нагатинский Затон

Вечер, 20:00. В городе на-
чинают зажигать фонари, 
но во дворе дома, где живет 
Николай Грамош-
няк, будто  глубокая 
ночь. 
— Я уже обращался 
в декабре 2018 года 
в управу, тогда не ра-
ботали все четыре 
фонаря, — рассказал 
мужчина. — Как видите, 
проблему решили лишь на-

половину, два фонаря по-
чинили. У нас очень хоро-
шая детская площадка, но 
как здесь гулять вечерами, 
если так темно?!
За разъяснением ситуации 
мы обратились в управу 
Донского района. Там нам 

пообещали взять ситуа-
цию на контроль. Спустя 

неделю мы выехали на 
проверку. И, действитель-
но, все четыре фонаря ока-
зались в рабочем состоя-
нии. Двор значительно 
преобразился, а на пло-
щадке собралось много 
мамочек с детьми. 

— Свет во дворе нам 
починили пару дней 
назад, — рассказала 
местная жительни-
ца Светлана Рябуш-
кина, гуляющая 
с сыном Ваней. —
Раньше, как стемне-

ет, выйти на улицу было не-
возможно. Зато сейчас муж 

приходит с работы, и мы 
всей семьей идем гулять.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

9 апреля 2019 года. Неработающие фонари во дворе дома починили. Жители довольны: теперь 
путь до дома вечерами стал безопаснее

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию газеты «Южные горизонты» обратился житель Донского района Николай Грамошняк. 
Мужчина рассказал, что в его дворе по адресу: Загородное шоссе, 6, корпус 3, из четырех фонарей 
работают только два. Корреспонденты «ЮГ» отправились на место, чтобы разобраться в ситуации. 

Прогулки при свете фонарей  

После обращений 
жителей освещение 
починили 

обращений от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 12 апреля. Вопросы и жалобы мы прини-
маем по телефону и на электронную почту

ЦИФРА

18

Вечернее осве-
щение во дво-
рах действи-
тельно очень 
важно. Мы ста-

раемся оперативно ре-
шать подобные вопросы 
с «Жилищником». Впе-
реди нас ждет месячник 
по благоустройству, мы 
будем обходить все пло-
щадки и подготавливать 
их к летнему сезону.

ДМИТРИЙ СОКОЛОВ 
Глава управы Донского 
района 

ФОТОЖАЛОБА
К нам в редакцию поступила 
жалоба от жительницы района 
Нагатинский Затон Анны Вере-
щетиной: 
«Во дворе дома № 9 по Коло-
менской улице расположено 
здание детского сада, работа-
ющего при школе № 514. 
Все дороги, ведущие к саду, 
идут по проезжей части, троту-
аров для пешеходов нет. Авто-
мобили мчатся с большой ско-
ростью, что очень опасно, так 

как дети идут в сад и выходят 
из сада прямо на проезжую 
часть. Кроме двух лежачих по-
лицейских напротив входа 
в здание, проблема никак 
не решена. Здесь дети часто 
ездят на самокатах. Помогите 
решить проблему!»
Редакция «Южных горизон-
тов» берет ситуацию на кон-
троль. О решении проблемы 
читайте в ближайших номерах 
газеты. 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



  БЕЗОПАСНОСТЬ  9
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
19 апреля 2019
№ 15 (840)
UGORIZONT.RU

Общежитие Московской государственной 
академии водного транспорта 
реконструируют до апреля 2020 года 

Стать пожарным 
я мечтаю 

4 апреля 2019 года. 
Школьники 
из 11 «А» класса 
Денис Тихонов 
и Сергей Ставничий 
(1, слева направо) 
учатся тушить воз-
горание.  Второ-
классник Дмитрий 
Ломакин на уроке 
по безопасности (2). 
Кинолог Андрей Ха-
ритонов с собакой 
по кличке Энди (3) 

Спортивная игра «Служба 
спасения» прошла в школе 
№ 1526. Сотрудники МЧС 
приехали к ребятам, чтобы 
рассказать им о важности 
соблюдения безопасности, 
а также научить на практике 
справляться с огнем. К меро-
приятию присоединилась 
и корреспондент «ЮГ». 
Ученики с нетерпением 
ждали приезда гостей. Каж-
дый класс переоделся в спе-
циальные формы: напри-
мер, 2 «Б» выбрал форму 
морской пехоты, другие на-
дели костюмы летчиков, де-
сантников и спасателей. 
Выстроившись в длинные 
ряды в коридоре, они то 
и дело выглядывали друг из-
за друга, чтобы первыми 
увидеть гостей. Из-за угла 
появились они — пожар-
ные, спасатели и кинологи. 
Раздался звонок на урок — 
вместе с ребятами гости 
зашли в классы, 
чтобы провести 
урок безопасно-
сти.  Школьни-
кам рассказали, 
как вести себя 
в чрезвычайных 
ситуациях.  Во 
время перемены 
кинологи подго-
товили для ребят 
свою программу: 
они показывали, 
как работают чет-
вероногие товарищи.
— Это овчарка Лои, она без 
труда может найти нарко-
тические вещества, мы при-
несли их аналог, и она сей-
час определит, в какой ко-
робке лежит муляж, — рас-

сказал кинолог Андрей Ха-
ритонов. 
После учеников школы 
ждала практическая часть 
спортивной игры.
— Такие мероприятия про-
водить необходимо, по-
скольку никто из нас не зна-

ет, в какой ситуации может 
оказаться. Уметь потушить 
возгорание должен каж-
дый, — сказал заместитель 
начальника 3-го региональ-
ного отделения надзорной 
деятельности по Южному 

округу Игорь Пупков. — 
Сейчас мы подготовим ис-
кусственное возгорание, 
а старшеклассники попро-
буют его потушить.
На площадке школы начал 
гореть бутафорский огонь 
из бумаги и паллет из-под 
овощей. В здании школы 
раздалась сирена, началась 
эвакуация. В числе огне-
борцев были ученики 11 «А» 
класса Сергей Ставничий 
и Денис Тихонов. Денис хо-
чет стать спасателем. 
—  Мне кажется, что спасать 
людей — это благородно. 
Кажется, что это опасно, но 
если все делать правильно 
и по технике безопасности, 
то проблем, думаю, не бу-
дет, — поделился Денис, — 
Плюс это польза для людей.
Правда, я впервые работаю 
с огнетушителем. Раньше 
не приходилось тушить 
огонь. Думаю, что теперь 
с выбором будущей профес-
сии я точно определился.

Спортивную игру 
«Служба 
спасения» 
провели 
для учеников 
школы № 1526  

1

2

3

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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Концерт «Весна идет. Весне дорогу!» 
пройдет 25 апреля в центре досуга 
«Даниил». Мероприятие начнется в 17:00 

Можно оформить пасхальный символ 
в виде... желудей. Яйца можно не кра-
сить, просто купите коричневые

В продаже все 
больше наборов 
с натуральными кра-
сителями. Например, 
с цветами топинам-
бура, которые окрасят 
яйца в желтый цвет 

Для яркого 
оформления ку-
личей продаются 
тюбики с разноц-
ветной пищевой 
глазурью 

Можно оф
в виде...ж
сить, прос

Для яркого 
оформления ку-
личей продаются 
тюбики с разноц-
ветной пищевой й й
глазурью 

На яйцах можно рисо-
вать гравюры. С помо-
щью карандаша с кера-
мическим напылением 
на уже окрашенном 
яйце процарапывают 
орнамент 

ПАСХА  ПАСХА

Пасхальную гирлянду 
можно купить готовую 
и собрать вместе 
с детьми. Она привне-
сет в дом атмосферу 
праздника 

Пшеничка из яич-
ка — готовый набор, 
который нужно лишь 
поливать, чтобы 
к празднику выросла 
зеленая трава

Украшат
не значи
красить 

Плоские сахарные «яйца» 
используют как готовые 
украшения для кулича 

Магазины предлагают 
новинки к Пасхе 
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Продажа пасхальных укра-
шений превратилась в на-
стоящую индустрию. Если 
лет пять назад в магазинах 
к концу Великого поста по-
являлись лишь куличи да 
разноцветные пищевые 
красители, то сейчас видов 
украшений столько, что 
прилавки напоминают вы-
ставку народных промыс-
лов. Каждый год появляют-
ся тысячи новинок. Накану-
не Чистого четверга (кото-
рый в этом году выпадает на 
25 апреля), когда по право-
славным канонам принято 
красить яйца и печь куличи, 
корреспондент «ЮГ» загля-
нула в крупные супермарке-
ты и составила обзор пас-
хальных новинок этого 
года. 

Лекцию «Святые символы Пасхи. Свет и радость 
на вашем столе» проведут 26 апреля в центре 
досуга «Личность» (начало в 15:00) 

Домик для пасхальных «че-
ловечков» — игра, которая 
особенно порадует малень-
ких детей. Собирать домик 
можно всей семьей 

С помощью трафарета 
и фломастеров с пищевыми 
красителями даже маленький 
ребенок сможет украсить яйца

С помощью пищевого клея 
и бумажной аппликации 
яйцо обрастает «перьями 
павлина» 

Набор «конфетти» — 
цветные пищевые 
красители, съедобный 
клей и яркие кружочки 
для декорирования

БЕЗУМНЫЙ КРЕАТИВ

7 Выпекаем кулич в разогретой 
до 100 градусов духовке в тече-

ние 10 минут, а затем увеличиваем 
температуру 
до 180 граду-
сов и выпе каем 
еще 
30–35 
минут.

2 Делаем опару: растворяем 
в теплом молоке дрожжи, до-

бавляем по-
ловину муки, 
перемешива-
ем и оставля-
ем в теплом 
месте 
на полчаса.

Кулич по этому рецепту до сих пор пекут 
на Пасху в московских монастырях.
ИНГРЕДИЕНТЫ: 
■ 200 г сливочного масла
■ 250 г сахарного песка
■ 50 г свежих дрожжей

МОНАСТЫРСКИЙ КУЛИЧ
■ 500 мл молока
■ 1,3 кг муки
■ 6 яиц
■ 1 стакан сметаны
■ 100 г орехов (любых)
■ 150 г изюма

8 Готовый 
кулич 

можно по-
крыть раз-
ноцветной 
глазурью 
или посы-
пать сахар-
ной пудрой.

3 Растираем желтки с сахаром, 
белки взбиваем в пену. До-

бавляем 
в опару 
желтки, раз-
мягченное 
масло и бел-
ки, оставшу-
юся муку.

4 Тесто перекладываем в ка-
стрюлю, накрываем крышкой 

и убираем на 1 час в теплое место.
6 Форму для выпекания сма-

зываем маслом и наполняем 
тестом примерно наполовину. 
Накрываем 
полотенцем 
и оставляем 
на 15 минут. 

5 Через час в тесто добавляем 
изюм и орехи, перемешиваем 

и снова убираем 
в теплое 
место 
на 20 
ми нут.

Пасхальные на-
боры для детского 
творчества разно-
образны. Например, 
яйца можно пре-
вратить в барышень 
в шляпках

  ПАСХА  ц ре 
дддосуга «Личность» (начало в 15:00) 

ля пасхальных «че-Домик дл
в» — игра, которая ловечков
о порадует малень-особенно
й. Собирать домик ких детей
сей семьейможно вс

афарета 
в с пищевыми 
даже маленький 
ет украсить яйца

С помощью пищевого клея 
и бумажной аппликации 
яй о обрастает «перьями 

— 

ный 
чки 
я

БЕЗУМНЫЙ КРЕАТИВ
ощью

умажной а
яйцо обрастает «
павлина» 

ть 
ит 

По  преданию ,  святая 
равноапостольная Ма-
рия Магдалина, дойдя 
с проповедью до Рима, 
преподнесла римскому 
императору Тиберию ку-
риное яйцо и произнес-
ла: «Христос Воскресе!» 
Император выразил со-
мнение в том, что кто-то 
может воскреснуть, так 
же, как белое яйцо не 
может стать красным. 
В это время произошло 
чудо: белое яйцо на гла-
зах императора окраси-
лось в красный. После 
этого яйцо стало симво-
лом праздника Пасхи.

ИСТОРИЯ

При выборе 
пасхальных 
украшений 
обра щайтесь 
к здравому 

смыслу. Мы радуемся 
празднику Пасхи, раду-
емся воскрешению Спа-
сителя, поэтому рису-
нок-улыбка допустим. 
А пираты с головой-яйцом 
даже для детской игры 
дома не очень подходят. 
Для освящения в храме 
лучше использовать тра-
диционные техники: мож-
но наклеить листочек и по-
красить яйцо, останется 
растительный отпечаток, 
или животных нарисо-
вать, или взять термоэти-
кетки с иконами, или про-
царапать орнамент. 

ПРОТОИЕРЕЙ 
КОНСТАНТИН КОБЕЛЕВ
клирик храма Николая 
Мирликийского в Бирюлеве 

РЕЦЕПТ

Подготовили 
МАРИНА БЕЛУГИНА (текст), 
АНАСТАСИЯ СОЛОГУБ 
(декорирование), 
ЕЛЕНА КОСТРИКОВА (дизайн 
и фото), ЛЕЙЛА ЧАБАЕВА (дизайн)

1 Замачиваем изюм в горячей 
воде, обваливаем в муке. За-

ливаем орехи кипятком, подсуши-
ваем на сковороде, мелко рубим.

За неделю до Пас-
хи отмечают 
Вербное воскре-
сенье. Украсьте 
ветки яйцами 
из фольги 
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Библиотека № 150 организует 25 апреля 
час общения для любителей чтения. 
Встреча начнется в 16:00 

Маргарита Русецкая из Чер-
танова — настоящая поло-
жительная героиня нашего 
времени: отличник в про-
фессии, общественной 
и личной жизни. И все сто-
роны ее деятельности нахо-
дятся в удивительной гар-
монии. Маргарита Нико-
лаевна — ректор Госу-
дарственного института 
русско го языка имени 
А. С. Пушкина — уникаль-
ного вуза, созданного для 
преподавания русского 
языка как иностранного. 
Заместитель председателя 
Общественной палаты Мо-
сквы (курирует вопросы об-
разования, науки и культу-
ры). И счастливая мама 
двоих сыновей. Старшему, 
Антону, 24 года, он окончил 
бакалавриат. Младшему, 
Ване, тоже есть чем гор-
диться: он уже умеет рас-
сказать, что собачка гово-
рит «ар-р», а киса — «мя-
а-а». Ему недавно испол-
нился годик. Причем позд-
нее материнство почти не 
помешало другим много-
численным обязанностям 
Маргариты Николаевны. 
— Рождение Ванечки со-
впало с подготовкой к вы-
борам президента стра-
ны, — улыбается Маргари-
та Русецкая. — За неде-
лю до родов я получала из 
рук Шапошникова (предсе-
датель Московской город-
ской думы. — «ЮГ») грамо-
ту за создание Обществен-
ного штаба по наблюде-
нию и контролю за голосо-
ванием... 

КАША ВО РТУ  
ЭТО ВРЕДНО 
Маргарита Николаевна не 
случайно гордится оратор-
скими успехами Вани. Эта 

тема близка ей и как маме, 
и как лингвисту, и как пре-
подавателю, и как обще-
ственнику. Автор одной из 
первых в стране докторских 
диссертаций по логопедии, 
она знает, как важно, чтобы 
у ребенка с самого начала 
правильно развивалась 
речь. И как грустно, что ро-
дители часто не придают 
этому значение. Причем 
даже родители образован-
ные и состоятельные, та-
кие, которые записывают 
детсадовцев в шахматные 

кружки и приглашают учи-
телей английского. 
— У Государственного ин-
ститута русского языка 
много совместных партнер-
ских программ со школа-
ми, — говорит Маргарита 
Николаевна. — Недавно мы 
встречались в Чертанове 
Южном с родителями буду-
щих первоклассников. Рас-
сказывали, на что стоит об-
ратить внимание в те не-
сколько месяцев, что оста-
лись до 1 сентября. Когда 
я сказала, что к шести годам 

ребенок должен четко вы-
говаривать все звуки родно-
го языка, для многих — я по 
глазам поняла — это было 
новостью. 
Маргарита Русецкая обна-
ружила, что родители гото-
вы признать логопедиче-
ской проблемой разве 
что заикание. Если же ребе-
нок не выговаривает 
«какие-то там» два-три зву-
ка — обычно «р» и шипя-
щие, — это, мол, не беда. 
А ведь это значит, что ребе-
нок может неправильно 

слышать эти звуки. Такому 
ребенку может быть трудно 
учиться письму, ведь в осно-
ве письма — перевод звуков 
в буквы. 
— До семи лет с этим можно 
справиться за год занятий 
с логопедом, — предупреж-
дает Маргарита Русец-
кая. — Если этот период 
упустить, потом понадобят-
ся годы, тысячи рублей 
и океаны слез. Сегодня 
успешность человека зави-
сит прежде всего от того, 
насколько у него развита 

речь — устная и письмен-
ная. Работодатели обраща-
ют внимание в первую оче-
редь на это, а не на диплом. 

ШКОЛА ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 
И БАБУШЕК 
Впрочем, те, кому предсто-
ит помогать детям справ-
ляться с этой проблемой се-
годня, в лучшем положе-
нии, чем Маргарита Нико-
лаевна в свое время. В сере-
дине девяностых она начи-
нала работать учителем-
логопедом в школе № 556 

23 марта 2019 года. 
Маргарита Русец-
кая на Днепропе-
тровской улице 

Маргарита 
Русецкая: 
Важнее 
всего уметь 
объясниться 

 Ректор Государственного 
 института русского языка 
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на Кировоградской улице. 
Логопеду непременно ну-
жен отдельный кабинет, но 
тогда не в каждой школе та-
кой имелся. Пришлось обо-
рудовать рабочее место... 
в раздевалке, в закутке раз-
мером три на три метра, 
предназначенном для 
верхней одежды педагогов. 
Сегодня школы объединя-
ют в крупные учебные ком-
плексы, а это позволяет не 
только выровнять уровень 
преподавания, но и выде-
лить, например, целые кор-

пуса под начальные клас-
сы: там есть специальные 
помещения и для логопе-
дов, и для дефектологов. 
Кстати, школа, в которой 
начинала свой профессио-
нальный путь Маргарита 
Николаевна, сегодня вхо-
дит в состав школы № 1582, 
и Русецкая возглавляет ее 
Управляющий совет. Кро-
ме того, сейчас есть много 
дополнительных про-
грамм, помогающих пре-
одолеть логопедические 
проблемы, и в этом — боль-

шая заслуга в том числе Го-
сударственного института 
русского языка. 
— Совместно с Ассоциаци-
ей родителей и детей с дис-
лексией мы разрабатываем 
специальный курс, направ-
ленный на преодоление 
дислексии и дисграфии 
(проб лем с письмом и чте-
нием. — «ЮГ»), — расска-
зывает Маргарита Русец-
кая. — У нас проводятся не 
только мастер-классы для 
педагогов и «Университет-
ские субботы» для школь-
ников, но и лекторий для 
родителей. Работа с папами 
и мамами — новое для нас 
направление, но мы пони-
маем, что сегодня без этого 
нельзя. Культура речи фор-
мируется именно в семье, 
и важно вовлечь семью 
в орбиту наших задач. 
Возможно, «в орбиту задач» 
Маргариты Русецкой скоро 
войдет работа не только 
с родителями, но и, условно 
говоря, с бабушками и де-
душками. Маргарита Нико-
лаевна — председатель мо-
сковского отделения рос-
сийского общества «Зна-
ние». А одна из самых благо-
датных аудиторий для про-
светительской работы — 
это столичные пенсионеры. 
— В московских вузах, му-
зеях и библиотеках замеча-
тельный корпус лекторов, 
готовых делиться знания-
ми, — объясняет Маргари-
та Русецкая. — Я считаю, 
что надо обратиться в Де-
партамент труда и социаль-
ного обеспечения, который 
ведет программу «Москов-
ское долголетие», чтобы 
устраивать встречи с людь-
ми «третьего возраста». 
Темы могут быть самые раз-
ные — те, которые беспоко-
ят наше общество. И одной 
из таких тем могут быть 
и вопросы языка. Пожилые 
люди, как и молодежь, по-
нимают социальную значи-
мость коммуникации. Бу-
дем стараться, чтобы каж-
дая встреча завершалась 
каким-нибудь полезным со-
ветом. 

СКРОМНОЕ ОБАЯНИЕ 
МАЛОЙ РОДИНЫ
«Чертановская по наслед-
ству». Так однажды в шутку 
назвали Маргариту Русец-
кую, и ей это понравилось.
— Мне не было и года, когда 
родители получили кварти-
ру на улице, которая тогда 
называлась Второй Дорож-
ный проезд, — вспоминает 
Маргарита Николаевна. — 
А уже когда я училась в шко-
ле, по инициативе одного 
из жителей нашего дома 
проезд переименовали 
в улицу Подольских Курсан-
тов. Сейчас на этой улице 
живут мои родители, а мы 
с мужем и сыновьями, а так-
же моя сестра — на улице 
Академика Янгеля. Так что 
живу в Чертанове Южном, 
а в окно смотрю на Чертано-
во Центральное. 
В силу своей профессии 
Маргарита Русецкая рабо-
тает с иностранцами из раз-

ных стран. Она состоит 
в комиссии Общественной 
палаты Москвы по вопро-
сам межнациональных от-
ношений, миграции и кон-
фессий, так что тема нала-
живания взаимопонима-
ния между представителя-
ми разных культур ей очень 
близка. А вуз, которым ру-
ководит Русецкая, в том 
числе занимается обучени-
ем иностранцев и подготов-
кой преподавателей русско-
го как иностранного. 
— Детям иностранцев надо 
преподавать русский язык 
по особым методикам, 
а в нашем институте как раз 
такие методики разрабаты-
ваются, — говорит Марга-
рита Русецкая. — Нашим 
магистрантам очень полез-
но работать с детьми ино-
странцев в профессиональ-
ном плане. Мы стараемся 
давать учащимся как мож-
но больше интересной 
практики в самых разных 
сферах. 
Но проблемы социокуль-
турного характера есть 
и у жителей Чертанова, вла-
деющих русским языком 
с рождения. На встречах 
с соседями по району Мар-

гарита Русецкая часто слы-
шит пожелания: организо-
вать побольше площадок 
для интеллектуального до-
суга. Кое-какие идеи уже 
есть: например, устроить 
перед одной из библиотек 
летний павильон, в кото-
ром с наступлением тепла 
можно будет проводить 
встречи с писателями почти 
что «на пленэре». 
— Мне очень близка идея 
программы «Мой район» — 
создать равные условия для 
жителей всех уголков Мо-
сквы, — признается Марга-
рита Николаевна. — Но 
здесь вопрос не только в ин-
фраструктуре, количестве 
стадионов и бассейнов. 
Очень важно и нематери-
альное культурное насле-
дие. Например, житель цен-
тра Москвы знает, что каж-
дый камень рядом с его до-
мом насыщен историей. 
А вот обитатели более отда-
ленных районов столицы не 
могут похвастаться таким 
чувством идентичности 
и гордости за ту террито-
рию, на которой живут. Но 
если развивать москвоведе-
ние на уровне малой роди-
ны, интерес к нему будет ко-
лоссальным — я вижу это во 
время встреч со школьни-
ками. Мы думаем разрабо-
тать совместно с ведущими 
краеведами, вузами и музе-
ями программу, которая по-
может изучать историю 
каждого района через до-

полнительное образование 
и внеурочную деятель-
ность.

КУЛЬТУРНЫЙ БОНУС
Жителей спальных районов 
часто упрекают в том, что 
они предпочитают прово-
дить досуг не в театрах или 
галереях, а в торговых цен-
трах. Маргарите Русецкой 
однажды пришла идея: кто, 
собственно, сказал, что 
«шопинг-молл» — это не-
пременно что-то бездухов-
ное? Это просто место, куда 
горожане действительно 
тянутся. Почему в виде бо-
нуса к покупке нельзя выда-
вать им немножко интерес-
ных и полезных знаний? 
— Когда район застраива-
ется коммерческим жи-
льем, инвестор обязан 
предусмотреть и социаль-
ные объекты — детские 
площадки, скверики, — 
приводит аналогию Марга-
рита Николаевна. — А по-
чему в торговом центре, за-
нимающем сотню тысяч 
квадратных метров, не вы-
делить хотя бы 100 ква-
дратных метров под семей-
ный очаг интеллектуально-
го досуга? Чтобы можно 

было устраивать там бук-
кроссинг, организовывать 
встречи с интересными 
людьми?
Маргарита Русецкая ведет 
диалог с руководством од-
ного из крупнейших в рай-
оне торговых центров. «Ме-
неджеры подсчитали, что 
в среднем посетитель про-
водит внутри два с полови-
ной часа, — пересказывает 
данные их подсчетов Мар-
гарита Николаевна. — Под 
Новый год через них прохо-
дило по 120 тысяч человек 
в день — как через станцию 
метро «Пражская». Оказа-
лось, что руководство шо-
пинг-молла и само не про-
тив просветительских 
«ивентов».
— Мы думаем начать 
в апреле-мае с коротких 
лекций о речевом этике-
те, — выдает анонс Марга-
рита Русецкая. — Как избе-
жать ссоры в транспорте, 
как правильно вести дело-
вую переписку. Затем, наде-
емся, будем проводить бесе-
ды о книгах. На них будут 
выступать педагоги и лите-
ратуроведы, которые рас-
скажут родителям, как пра-
вильно обсуждать книгу 
с ребенком. 

ЗЕЛЕНАЯ НИТЬ
Маргарита Русецкая знает, 
что интерес к чтению мож-
но пробудить разговором 
о вещах, казалось бы, при-
земленных и с литературой 

связанных лишь косвенно. 
В дни Масленицы она про-
водила встречи в школах 
и библиотеках, упоминала 
между делом, что любимым 
блюдом Пушкина были «ро-
зовые блины» — замешан-
ные на свекольном соке. 
И замечала, что многие слу-
шатели тут же лезли 
в смартфоны — то ли прове-
рять информацию, то ли ис-
кать рецепт. Глядишь, вый-
дут через поисковик на кни-
гу «Пушкин в воспоминани-
ях современников», до ко-
торой ни за что не добра-
лись бы, не найдись такого 
аппетитного повода. А еще 
один предмет, через кото-
рый хорошо показывать 
связь литературы и жизни 
(а заодно и скромное обая-
ние малой родины), — это 
деревья. Маргарита Русец-
кая мечтает благоустроить 
старинную липовую аллею 
возле улицы Красного 
Маяка. 
— В XVIII веке там была 
усадьба, и эта аллея вела от 
крыльца к прудам, — рас-
сказывает Маргарита Нико-
лаевна. — Сегодня далеко 
не все об этом знают. Хоте-
лось бы установить у входа 
в аллею информацион-
ный щит. 
Когда-то улица Подольских 
курсантов пролегала сквозь 
бывший колхозный яблоне-
вый сад. «Он был повсю-
ду, — вспоминает Маргари-
та Русецкая. — Мое поколе-
ние помнит, как красиво он 
цвел весной, туда ходили гу-
лять целыми семьями». По-
том деревья вырубили, ос-
вобождая место под нужды 
17-го автобусного парка. 
Но теперь сад можно ча-
стично возродить — хотя 
бы в виде Яблоневой аллеи. 
«Это помогло бы сохранить 
дух места», — говорит Ру-
сецкая. 
Есть у Маргариты Никола-
евны и другие планы, свя-
занные с высадкой дере-
вьев. Перед одной из дет-
ских библиотек должно по-
явиться Чудо-дерево, со-
всем в духе Чуковского. 
А рядом с одной из детских 
площадок — небольшой 
«инклюзивный садик» со 
специально подобранными 
растениями.
— Тема деревьев неотдели-
ма от русского языка и лите-
ратуры, — говорит Марга-
рита Русецкая. — Все пом-
нят некрасовское «Плакала 
Саша, как лес вырубали» 
и чеховский «Вишневый 
сад». А вот посадка деревьев 
вызывает в памяти Астрова 
из «Дяди Вани» с его «когда 
я слышу, как шумит мой мо-
лодой лес, посаженный мо-
ими руками, я сознаю, что 
климат немножко и в моей 
власти». Так что эта тема 
проходит через мою работу 
красной нитью. 
И, задумашись на секунду, 
уточняет:
— Нет, тогда уж зеленой 
нитью!
Беседовала
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru

Маргарита  Русецкая 
родилась  2  декабря 
1972 года в Чертанове. 
Ректор Государствен-
ного института русского 
языка имени А. С. Пуш-
кина (с 2013 года). За-
меститель председателя 
Общественной палаты 
Москвы (с 2016 года). 
Доктор педагогических 
наук, профессор. Лауре-
ат премии правительства 
РФ (2015). Заслуженный 
деятель нау ки РФ (2018).

ДОСЬЕ

Сегодня успешность 
человека зависит прежде 
всего от того, насколько 
у него развита речь — 
устная и письменная 

Турнир по стритболу пройдет 28 апреля 
на спортивной площадке по адресу: 
Загородное шоссе, вл. 2. Начало в 11:00 
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Библиотека № 148 организует 24 апреля 
арт-встречу «Профессия в искусстве». 
Всех желающих ждут в 13:30  

Студенты образовательно-
го комплекса «Столица», 
ставшие призерами конкур-
са проектов «Сквер Победы» 
в Зябликове, получили воз-
можность побывать на экс-
курсии в Московской город-
ской думе. Поездку для ре-
бят организовали по иници-
ативе депутата Мосгордумы 
Кирилла Щитова. 
— Мы с интересом изучали 
ваши проекты, вы очень та-
лантливые молодые люди, — 

обратился к студентам де-
путат.
По словам Кирилла Щитова, 
в конечном проекте зоны 
отдыха будет отображена 
единая концепция трех луч-
ших проектов конкурса. 
— Каждый из вас внес свой 
вклад в развитие парковой 
культуры города, вы боль-
шие молодцы, — поздравил 
ребят Щитов. 
Кирилл Владимирович от-
метил, что самое главное — 
при составлении плана 
учесть пожелания всех жи-
телей, особенно ветеранов. 
Студенты комплекса «Сто-
лица» изучают урбанистику 

уже три года, и конкурс про-
ектов для них стал отлич-
ной возможностью приме-
нить полученные знания 
на практике. 
— Главная цель — сделать 
парк комфортным для всех. 

В нашем проекте много 
мест для отдыха, зеленых 
насаждений, — рассказала 
студентка Мария Сошнико-
ва. — А в центре парка стела 
из металлических орудий, 
внутри — вечный огонь.

У другой команды тематика 
парка — салют.
— В нашем проекте все име-
ет округлую, сферическую 
форму. Как салют, который 
в небе превращается 
в огромный круг огней, — 
сказала студентка Елена 
Норкина. — У нас круглые 
лавочки, такой же формы 
площади и садовые диваны.

Студенты 
рисуют 
проекты 

ЗЯБЛИКОВО

КОРОТКО

■ Капитальный ремонт 
проведут в 20 домах Би-
рюлева Восточного .

■ Лекцию о правах по-
требителей прочитают 
21 апреля в центре 
«Дружба» Бирюлева 
Западного.

■ Урок по витражу про-
вели в центре Братеева.

■ О полезном завтраке 
рассказали ученикам 
школы № 630 Донского 
района.

■ Праздник двора отме-
тили на улице Новин-
ки Нагатинского 
Затона.

■ В Нагатино-Садов-
никах высадили 10 лип.

■ В школе № 1579 Мо-
скворечья-Сабурова 
прошел турнир по шаш-
кам.

■ В Орехове-Борисове 
Южном заменят кровлю 
в девяти домах.

■ Детский спектакль 
показали в библиотеке 
№ 141 Царицына.

■ Проект «Медиалига» 
стартует в культурном 
центре Чертанова Се-
верного.

■ В районе Чертаново 
Центральное начались 
активные тренировки 
по роллерхоккею.

■ Ученики школы № 504 
Чертанова Южного 
съездили на экскурсию 
в Центральное управле-
ние полетами.

11 апреля 2019 года. Депутат Московской городской думы 
Сергей Зверев

9 апреля 2019 года. Депутат 
Мосгордумы Кирилл Щитов 
(в центре) со студентами ком-
плекса «Столица» и педагога-
ми Мариной Куницкой (слева 
от Щитова) и Людмилой Буда-
новой (справа от Щитова)

В районе Нагатинский 
Затон полицейские про-
вели акцию «Безопас-
ный двор». На дверных 
ручках автомобилей они 
оставляли дорхенге-
ры — подвески с напо-
минанием о соблюдении 
скоростного режима во 
дворах, а также о по-
следствиях, которые 
могут произойти, если 
оставить детей одних 
в салоне автомобиля или 
во дворе. Профилакти-
ческую акцию провели, 
чтобы напомнить роди-
телям, что безопасность 
детей — это в первую 
очередь их ответствен-
ность. 

За безопасностью 
на улицах и шоссе 
Южного округа 
следят лучшие 
дорожные поли-
цейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

По словам Сергея Зверева, 
на площади Академика 
Вишневского уже появил-
ся бытовой городок метро-
строевцев. 
— Сама стройка развер-
нется на части Чонгарско-
го бульвара, которую ого-
родят забором. Здесь 
вскроют поверхность зем-
ли, чтобы опустить проход-
ческий щит, — рассказал 
депутат. — С его помощью 
построят тоннель, по кото-
рому с Большой кольцевой 
линии пойдут поезда в но-
вое электродепо и обратно 
на линию. 
Стройка будет длиться око-
ло двух лет. Но что де-
лать — придется подо-
ждать. Хотя бы ради того, 

чтобы транспортная до-
ступность района суще-
ственно улучшилась.
— Мы договорились с пре-
фектом, что из наиболее 
инициативных жителей 
района будет сформирова-
на группа, которая станет 
взаимодействовать со 
строителями и решать все 
появляющиеся вопросы. 
Ведь в ходе работ они на-
верняка возникнут, — до-
бавил Зверев. — Таким об-
разом, весь процесс строи-
тельства будет под контро-
лем жителей. 
Еще одно изменение, кото-
рое ждет жителей района 
Нагорный, — изменится 
движение по улицам Ял-
тинской и Артековской. 

Они обе односторонние. 
Так вот, в ближайшее вре-
мя направление движения 
по улицам поменяется 
на противоположное. 
Урбанист Григорий Мель-
ник уверен, что с появле-
нием БКЛ цены на недви-
жимость в районе Нагор-
ный вырастут. 
— Строительство БКЛ ко-
нечно будет способство-
вать развитию района. Из 
Нагорного можно будет бы-
стрее добраться в осталь-
ные районы. Повышение 
транспортной доступности 
повысит как ликвидность, 
так и стоимость жилья, — 
сказал он. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Депутат Московской городской думы Сергей Зверев встретился с префектом Южного округа Алексеем Челышевым. Встреча 
была посвящена актуальнейшему вопросу — началу в районе Нагорный большой стройки. Там появится электродепо для со-
ставов, которые поедут по Большой кольцевой линии (БКЛ) Московского метро. 

НАГОРНЫЙ

Строительство метро под контролем жителей 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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Студия «Экспериментаторы» приглашает 
23 апреля на мастер-класс по кардмейкингу 
в библиотеку № 140. Начало занятия в 18:30 

Во встрече приняли участие не только крупнейшие 
спортивные организации двух районов — Орехова-Бо-
рисова Северного и Южного, но и самостоятельные объ-
единения спортсменов — например, лыжников и тенни-
систов. 
— Как выяснилось, многие жители районов просто не 
знают, что на их территории действуют десятки спор-
тивных секций, заниматься в которых можно совер-
шенно бесплатно, — рассказывает Степан Орлов. — 
В итоге мы приняли совместное решение активнее ин-
формировать москвичей. Также было решено ставить 
перед управами районов и Москомспортом вопрос об 
открытии новых спортивных учреждений и ремонте 
уже существующих.
А новые спортивные объекты, кстати, уже появляются. 
Так, например, на улице Тамбовской уже в нынешнем 
году появится всепогодный каток размером 45 на 20 мет-
ров. А на Шипиловском проезде будет оборудован горно-
лыжный склон.
— Спорт нужен, чтобы отвлекать молодежь от пустого 
и опасного времяпровождения. Он также поможет под-
держивать здоровье пожилым людям, — уверен Орлов.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

В ТЦСО «Орехово» прошел круглый стол 
на тему развития физкультуры. В нем принял 
участие депутат Мосгордумы Степан Орлов.

Спорт полезен 
и молодым, и пожилым  

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

До окружного этапа конкурса до-
брались 55 участниц.
— Сначала конкурс проводился в мед-
учреждениях, — рассказала председа-
тель профсоюза работников здраво-
охранения Южного округа Фаина Ма-
нешина. — Сейчас же участницы 
пришли сюда, чтобы пройти тест из 
100 вопросов. Каждый блок направ-
лен на определенную номинацию.
А их всего пять: лучшая сестра стаци-
онара, первичной медико-санитар-
ной помощи, отделений анестезио-
логии и реанимации, операционная 
сестра и педиатрическая. 
После завершения теста жюри при-
ступило к подсчету баллов. 
— Для меня это отличная возмож-
ность проверить свои знания и еще 
раз убедиться в том, что я знаю свое 
дело на все сто процентов, — гово-
рит Елена Лобанова, участвующая 

в номинации «лучшая педиатриче-
ская сестра». 
Настал час икс, и жюри объявило 
имена победительниц. Было решено, 
что три из них защитят честь округа 
на городском этапе конкурса. Луч-
шей операционной сестрой стала 
Анастасия Мельник. Девушка уча-
ствует в конкурсе уже третий год под-
ряд и на уровне округа занимает при-
зовые места. С 2004 года Анастасия 
работает операционной медсестрой 
в военном госпитале. Она уверена, 
быть медиком — ее призвание. 
— На работу я каждый день хожу 
с удовольствием. Мы общаемся с па-
циентами, каждый из них перед опе-
рацией нервничает. А мы им помога-
ем, в том числе морально: подбадри-
ваем, — говорит девушка. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

ДАНИЛОВСКИЙ 

Во втором филиале Медицинского колледжа № 5 прошел окружной этап конкурса «Московские мастера», где выби-
рали лучшую медицинскую сестру. В этот день здание колледжа наполнилось прекрасными девушками в белых ха-
латах: начинающие медсестры и специалисты с 20-летним стажем пришли сюда, чтобы проверить свои знания. 

Выбрали лучших медсестр 

10 апреля 2019 года. Слева направо: директор спортивной 
школы № 47 Олег Денисов и депутат Степан Орлов 

2 апреля 2019 года. Медсестра отделения педиатрии филиала № 2 
детской поликлиники № 23  Валерия Фурсова решает задания 

В Шипиловском загсе се-
годня особенно торже-
ственно — москвичи, про-
жившие в браке более 
40 лет, отмечают праздник 
«Долголетие любви и согла-
сия». 
— Мы вместе почти 57 лет, 
а я до сих пор не могу налю-
боваться на свою Фаи-
ну, — признается глава се-
мьи Аркадий Сергеевич 

Сушков. — Мы встрети-
лись, когда нам по 
20 лет было. Я с первого 
взгляда понял, что строй-
ная, хрупкая девушка с го-
лубыми глазами и темно-
русыми волосами будет 
моей женой. И не 
ошибся!
— Наверное, это судь-
ба, — с готовностью под-
держивает мужа Фаина 
Борисовна, — Аркадий при-
знался мне в любви в авгу-

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА 
okruga@vm.ru 

Формула 
счастливого брака 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

сте 1961 года, а 22 сентября 
1962 года мы поженились. 

У нас трое детей, одна 
внучка и три внука. 
Общий стаж трудо-
вой деятельности до-
цента кафедры педа-
гогики Московского 

педагогического госу-
дарственного универси-

тета Фаины Борисовны 
и ведущего инженера аэро-
геодезического предприя-
тия Аркадия Сергеевича 

более 100 лет. А их брак 
стал счастливым благо-
даря чувству юмора, 
терпению, любви и об-
щим увлечениям — аль-
пинизму, байдаркам 
и танцам.

— Когда появился про-
ект «Московское дол-
голетие», мы сразу 
определились с на-

правлением, — говорят 
Сушковы. — Теперь мы уме-
ем танцевать вальс и зажи-
гательное ча-ча-ча. 
Сегодня в зале 33 счастли-
вые пары, и у каждой своя 
история любви. 
— Программа «Московское 
долголетие», — говорит на-
чальник Управления соци-
альной защиты населения 
Южного округа Москвы 
Елена Утунова, — дарит по-
добным семьям множество 
новых возможностей выра-
зить любовь, поддержку 
друг другу, они с удоволь-
ствием вместе учатся и от-
дыхают. 
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Главные качества 
супругов: 
взаимоуважение, 
чувство юмора, 
терпение и забота 

8 апреля 2019 года. Участники проекта 
«Московское долголетие» Елена Макушенко 
и Михаил Обыденный подготовили для го-
стей праздника танцевальный номер

Кадастровым инженером Аликиным Дмитрием
Валерьевичем, 123022, г. Москва, ул. Б. Декабрь-
ская, 3, стр. 2; ALIKIN@MAIL.RU; (985) 203-41-41; 
33–12–245, выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 77:05:0001020:18 расположенного: 
г. Москва, Варшавское ш., вл. 27, корп. 1. Заказчи-
ком кадастровых работ является РЕЛИГИОЗНАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ «УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ ЦЕНТР НОВО-
АПОСТОЛЬСКОЙ ЦЕРКВИ В РОССИИ», 117105, 
г. Москва, Варшавское ш., 27, корп. 1. Собрание 
заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границы состоится по адресу: 
115162, г. Москва, ул. Хавская, 11, помещение 1, 
комн. 4, 03.06.2019 в 11 часов 00 минут. С проектом 
межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: 115162, г. Москва, ул. Хавская, 
11, помещение 1, комн. 4. Требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются с 19.04.2019 
по 24.05.2019, обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принима-
ются с 19.04.2019 по 24.05.2019, по адресу: 115162, 
г. Москва, ул. Хавская, 11, помещение 1, комн. 4. 
Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение 
границ: 77:05:0001020:63, г. Москва, Варшавское ш., 
вл. 29. При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок.

Извещение о проведении 
собрания о согласовании 
местоположения границ 
земельного участка 
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Спортивно-досуговый центр «Высота» 
проведет 26 апреля акцию по безопасности 
на дорогах «Московская зебра» 

пищи. В них, конечно, не 
встроена автоматика, но они 
нас не отравляют. Что же тог-
да делать? При выборе в ма-
газине чайника обнюхивать 
его. Если сильно пахнет 
пластмассой, то не покупать. 
Или же покупать с макси-
мальным количеством ме-
таллических деталей.

ВОПРОС Подскажите, по-
жалуйста, средство от тара-
канов. Раньше не было, а тут 
вдруг появились. Видимо, 
лезут из подвала. В квартире 
над подвалом травим сами, 
вызываем соответствующие 
службы. Помогает только 
временно, на короткий 
срок. Кто должен и должен 
ли это сделать в подвале?
Лариса Александрова, 
ул. Шипиловская

ОТВЕТ  Лариса, подвал до-
ма — общее имущество всех 
владельцев жилья в доме. 
Следовательно, его за ваши 
деньги, которые вы платите 
по строке «ремонт и содер-
жание», должно обслужи-
вать ГБУ «Жилищник» ваше-
го района. Вы должны напи-
сать (в двух экземплярах) за-
явление на имя руководите-
ля ГБУ и потребовать прове-
сти санобработку и очистку 
подвального помещения. 

Анатолий Сидоров (Ники-
тич) — один из самых из-
вестных в столице журна-
листов, пишущих о ЖКХ. 
Присылайте ваши вопросы 
на okruga@vm.ru с помет-
кой «Для Никитича».

СПРОСИТЕ НИКИТИЧА

ы 

Оно должно быть сухим, чи-
стым и проветриваемым. 
Если ваше требование не 
выполнено, тогда уже жа-
луйтесь в отдел ЖКХ управы 
района. 

ВОПРОС Никитич, в моей 
квартире испортилась 
уплотнительная резина 
на дверце стиральной 
машины. Позвонила в ком-
панию, известную своей 
рекламной деятельностью 
(визитки-магниты в каждом 
почтовом ящике лежат). 

Обещали за 3500 рублей за-
менить деталь. Согласилась, 
приехал мастер, покопался 
в машине и заявил, что толь-
ко осмотр столько стоит. 
Полный ремонт обойдется 
в 10 с лишим тысяч рублей. 
Взял предоплату и обещал 
привезти резинку «завтра». 
По интернету нашла магазин 
деталей для стиралки, по-
ехала, купила за полторы 
тысячи. Как быть с такими 
мародерами?
Татьяна Подлесская, Варшавское ш.

ОТВЕТ  Татьяна Николаевна, 
таких «мастеров», как пра-
вило, на порог не пускают. 
Или выставляют за дверь 
сразу, как только становится 

понятно, что они пришли не 
работать, а «стричь бабки» 
с доверчивых москвичей. 
Никакая красивая реклама 
не является доказатель-
ством того, что за ее выве-
ской (или магнитиком) сто-
ит сообщество настоящих 
мастеров. Мошенников, го-
товых ремонтировать все, 
что угодно, в городе полно. 
Поэтому надо искать надеж-
ных ремонтников. Да, они 
дороги. Но их качественная 
работа того стоит. Стоит ли 
жаловаться на горе-мастера 

его начальнику? Не сове-
тую. Они одного поля ягоды. 
Тем более что вы уже опла-
тили работу. У вас есть дове-
ренный врач, надежный па-
рикмахер. Видно, пришла 
пора познакомиться с рука-
стым и честным слесарем по 
ремонту бытовой техники.

ВОПРОС Никитич, готовлюсь 
к дачному сезону — посеяла 
рассаду сладкого перца. 
Выставила пакеты на окно 
в кухне, а оно начало «пла-
кать». Каждое утро на подо-
коннике лужа воды. Что по-
советуешь?
Зина Кваснова, ул. Дербеневская

ОТВЕТ  Зина, это тревожный 
сигнал. Если раньше окно не 
«плакало», значит, вентиля-
ция в кухне справлялась со 
своими обязанностями. 
Сейчас, видимо, мощность 
ее упала (или нагрузка уве-
личилась). Опасность в том, 
что излишек воды на окне 
может привести (даже точно 
приведет) к образованию 
плесени по углам окна. Это 
очень вредная плесень! Она 
ведет к возникновению ле-
гочных и кожных заболева-
ний. Выход один — регуляр-
но убирать воду с окна и по-
доконника, проветривать 
кухню. Потеплеет, можно 
выставить рассаду на бал-
кон — пусть закаляется. 
Крайняя мера — надо в ку-
хонную вытяжку под потол-
ком вставлять вытяжной 
вентилятор. Но это уже 
сложная и затратная работа. 
Стоит ли рассада таких хло-
пот? Кстати, если семена 
еще не проклюнулись или не 
вытянулись, можно накры-
вать их пленкой для конден-
сации на ней водных испаре-
ний. Хорошего вам урожая!

ВОПРОС Никитич, у меня 
часто затупляется кухонный 
нож. Вроде бы и дорогой 
по цене, и муж его иногда 
точит, а все равно лезвие 
долго не держится. Какие 
тут могут быть причины?
Ася Емельянова, ул. Солнечная

ОТВЕТ  Ася Викторовна, лю-
бой нож, купленный в мага-
зине (даже самозатачиваю-
щийся), требует правиль-
ной дополнительной заточ-

ки. Вашему супругу это из-
вестно, но напомню — угол 
режущей кромки для кухон-
ных ножей должен быть не 
меньше 10 градусов. Частое 
возникновение необходи-
мости затачивать нож мо-
жет свидетельствовать 
о двух аспектах: либо вы 
много и интенсивно его ис-
пользуете, либо он изготов-
лен из низкокачественной 
мягкой стали. Поэтому ре-
комендую: либо приобрети-
те несколько ножей (для 
разных целей), либо купите 
один универсальный нож, 
но из дорогого высококаче-
ственного материала, кото-
рый прослужит вам долго, 
не причиняя беспокойства 
по поводу частого затачива-
ния. Осмотрите свои разде-
лочные доски и замените ке-
рамическую на более мяг-
кую деревянную. Не режьте 
еду на тарелках и сковород-
ках. Не открывайте ножом 
консервные банки.

ВОПРОС Никитич, в ванной 
комнате начал появляться 
стойкий неприятный за-
пах. Все у меня вычищено 
и вылизано. Соседи тоже 
опрятные. Кто или что пор-
тит воздух?
Александра Ильина, ул. Затонная

ОТВЕТ  Александра Семенов-
на, дистанционно ответить 
сложно, но для начала по-
смотрите в сливное отвер-
стие ванны — видна ли 
в нем вода. Если нет, то при 
отсутствии водяного замка 
воздух из канализации мо-
жет проникать в комнату. 
Если вода видна, то не ис-
ключено, что воздух попада-
ет через аварийный верх-
ний клапан ванны. Также 
надо проверить и раковину 
для умывания. Единствен-
ный выход из ситуации — 
установить в ванной комна-
те вытяжной вентилятор 
под потолком. Или пригла-
сите слесаря из управляю-
щей компании.

ВОПРОС  Никитич, наступают 
теплые деньки, и мы хотим 
сделать ремонт в квартире. 
Стоит ли нам менять элек-
тропроводку или оставить 
старую?
Лариса Барабанщикова,
Варшавское ш.

ОТВЕТ  Лариса Сергеевна, 
в домах старше 30 лет алю-
миниевые провода свое от-
работали. По проекту эти 
здания не рассчитаны на та-
кое изобилие электропри-
боров и высокие нагрузки, 
а схемы электропроводки 
не отвечают современным 
требованиям надежности 
и безопасности. Качествен-
ная проводка сейчас помо-
жет избежать возможных 
проблем в будущем. Поэто-
му если ваш дом был по-
строен в 80-х годах и ранее, 
эксперты настоятельно ре-
комендуют заменить ста-
рую проводку на новую. Пе-
регрев проводки может 
привести к короткому за-
мыканию и пожару. 

ВОПРОС Никитич, почему 
чайники при нагревании на-
чинают вонять пластмассой. 
Вредно ли это и что в такой 
ситуации делать?
Александра Румер, 
ул. Наташинская

ОТВЕТ  Александра Евсеевна, 
плохо пахнет вторичная 
(старая) пластмасса, кото-
рую добавляют к новой при 
изготовлении пластмассо-
вых деталей чайника, чаще 
всего крышки. Санитарные 
нормы и ГОСТы запрещают 
делать добавку больше трети 
общего объема используе-
мой пластмассы. Но кто же 
жадного производителя 
остановит?! Добавляют и по-
ловину, и больше. Потому 
чайники и воняют. Опасно 
ли это? Да. Вторичная пласт-
масса при нагревании выде-
ляет ядовитые вещества, ко-
торые попадают в воду, а че-
рез нее и в наш организм. По 
этой причине опытные мо-
сковские домохозяйки бере-
гут обычные советские нике-
лированные чайники и ка-
стрюли и используют только 
их при приготовлении 

Вторичная пластмас-
са, из которой изго-
тавливают детали 
чайника, при нагрева-
нии выделяет ядови-
тые вещества, кото-
рые попадают в воду 
и в организм
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Санитарные нормы 
запрещают добавлять больше 
трети старого пластика 

Правильный 
чайник не пахнет 
пластмассой 
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Военно-патриотическая игра «Зарница» 
пройдет 26 апреля по адресу: Каширское 
шоссе, 128, корп. 2. Начало в 17:00 

Участники проекта «Мо-
сковское долголетие» из 
Южного округа теперь каж-
дую пятницу собираются на 
пикники. На этой неделе 
они совместили приятное 
с полезным: сначала суббот-
ник, а после — веселый пик-
ник. На берегу Борисовских 
прудов — картина маслом: 
раскинуты белоснежные 
шатры, развеваются флаги 
с надписью «Московское 
долголетие», дым от манга-
лов поднимается ввысь. На-
роду собралось человек 200. 
Все улыбаются, шутят, ловко 
орудуют метлами и грабля-
ми. Я словно попала в про-
шлое, в комсомольский от-
ряд. Оглядываюсь по сторо-
нам в поисках свободного 
инвентаря...
— Грабли ищешь? Не най-
дешь — разобрали. Все хо-
тят потрудиться, размять-
ся, — 60-летняя бабушка 
троих внуков Таисия Камин-
ская, пританцовывая, сгре-
бает в кучу подгнившую 
прошлогоднюю листву. 
И берет инициативу по мое-
му трудоустройству в свои 
руки: — Перчатки надевай, 
бери тот большой мешок. 
Мусор собирать будешь. 
Всю жизнь моя новая знако-
мая проектировала заводы, 
а когда вышла на пенсию, за-
скучала. Ее душа просила 
творчества, пенсионерка 
начала ходила на съемки те-
лепередач. 
— А потом появился проект! 
И тут я развернулась! Пою, 
танцую в «Авангарде», пла-
ваю и занимаюсь спортом 
на Кожуховской. Живу ря-
дом, вон в том голубом доме. 
Что же мне, трудно прийти 
в родной Борисовский парк? 
Я тут каждый день хожу со 
скандинавскими палками. 
Для себя, можно сказать, 
убираю. А что погода пло-
хая, так это ерунда, глав-
ное — настрой себе создать.
Во всех районах 
столицы суббот-
ники начались 
13 апреля, а участ-
ники программы 
«Московское дол-
голетие» Южного 
округа снова ока-
зались в авангар-

де. Первую генеральную 
уборку в парке «Борисов-
ские пруды» ветераны 
устроили 5 апреля, а через 
неделю продолжили.
— Все апрельские пятницы 
мы по просьбам ветеранов 
посвятили чистым пикни-
кам, — говорит директор 
ТЦСО «Орехово» Елена Кон-
нова. — Наши подопечные 
уже несколько раз напомни-
ли, что готовы выйти на при-
роду не только для развлече-
ния, но и для пользы. Чтобы 
привести в порядок терри-
торию родного района.

Не успели организаторы 
объявить о проведении пик-
ников, как сразу откликну-
лось много желающих. 
— Соскучился по работе на 
свежем воздухе. Разве это 
труд? Даже тренировкой не 
назовешь — разминка!  — 
искренне радуется 65-лет-
ний Александр Маштаков 
и с энтузиазмом берется за 
мусорный мешок. — Поду-
майте сами, кто, если не мы, 
будет красоту и чистоту под-
держивать в родном городе? 
С появлением программы 
«Московское долголетие» 
жизнь пенсионера измени-
лась. Каждый день расписан 
по минутам — теннис, шах-
маты, концерты.
— Я сам играю на гитаре, — 
скромно замечает Машта-
ков, — правда, пока не вы-
ступал, случая не было. Но 
впереди майские праздни-

ки, а я люблю песни воен-
ных лет. Помните: «Еще не-
много, еще чуть-чуть! По-
следний бой — он трудный 
самый!»
Песню сразу подхватили те, 
кто находился рядом. Когда 
ж они успели так сдружить-
ся? За работой под шутки-
прибаутки время летит бы-
стро. Дождь закончился, 
солнышко выглянуло. 

А когда всех пригласили на 
мастер-класс по зажига-
тельной зумбе, тех, кто 
мерзнет, не осталось вовсе. 
А после танцев — мастер-
класс по приготовлению са-
мого вкусного хот-дога. Все 
ингредиенты — хлеб, са-
лат, зелень, огурчики, по-
мидорчики и приготовлен-
ные на гриле сосиски — на 
столе. Угощайтесь, гости 

дорогие! Кто работает, тот 
ест — все участники сели 
чаевничать. Горячий чай 
с баранками, сушками и пе-
ченьем на свежем возду-
хе — лучшее угощение, а уж 
с горячим хот-догом — цар-
ский пир! 
— Ой, смотрите, — крикнул 
кто-то, — утки летят! Воз-
вращаются. Значит, весна 
наконец пришла. 

12 апреля 2019 года. Директор ЦСО «Орехово» Елена Коннова (вто-
рая слева) и участники «Московского долголетия» (слева напра-
во): Елена Моряшина, Алевтина Романова и Михаил Мартыненко

Участники 
«Московского 
долголетия» 
вышли 
на субботник 

Пенсионеры 
совместили 
весеннюю уборку 
и веселый пикник 
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Прокуратурой Южного администра-
тивного округа г. Москвы в связи 
с обращением работника проведе-
на проверка исполнения трудового 
законодательства работодателем 
ООО «Рэйнбоу Каталог».
Установлено, что работник осу-
ществлял трудовую деятельность 
в ООО «Рэйбоу Каталог» в должности 
менеджера на основании трудового 
договора и приказа (распоряжения) 
о приеме работника на работу.
Работник уволился по собственному 
желанию (на основании п. 3 ч. 1 ст. 77 
Трудового кодекса Российской Фе-
дерации) 21 мая 2018 г.

На основании ст. 22 Трудового 
кодекса Российской Федерации 
работодатель обязан выплачивать 
в полном размере причитающуюся 
работникам заработную плату в сро-
ки, установленные в соответствии 
с Трудовым кодексом, коллективным 
договором, правилами внутреннего 
трудового распорядка, трудовыми 
договорами.
Работник имеет право на свое-
временную и в полном объеме 
выплату заработной платы в соот-
ветствии со своей квалификацией, 
сложностью труда, количеством 
и качеством выполненной работы 

(ст. 21 Трудового кодекса Россий-
ской Федерации).
Согласно ст. 136 Трудового кодекса 
Российской Федерации заработная 
плата выплачивается не реже чем 
каждые полмесяца. Конкретная дата 
выплаты заработной платы устанав-
ливается правилами внутреннего 
трудового распорядка, коллектив-
ным договором или трудовым до-
говором не позднее 15 календарных 
дней со дня окончания периода, 
за который она начислена.
В соответствии со ст. 140 Трудового 
кодекса Российской Федерации при 
прекращении трудового договора 

выплата всех сумм, причитающихся 
работнику от работодателя, произво-
дится в день увольнения работника. 
В нарушение норм Трудового кодек-
са Российской Федерации работнику 
в день увольнения заработная плата 
не выплачена, с работником окон-
чательный расчет работодателем 
не был произведен.
Прокуратурой округа с целью устра-
нения нарушений генеральному 
директору ООО «Рэйнбоу Каталог» 
внесено представление об устра-
нении нарушений закона, пред-
ставление рассмотрено при участии 
представителя прокуратуры округа, 

требования прокурора удовлетворе-
ны, работнику выплачена компенса-
ция за нарушение сроков выплаты 
заработной платы.
В отношении ООО МФК «Смар-
тмани» и генерального директора 
общества возбуждены произ-
водства об административном 
правонарушении, предусмотренные 
ч. 6 ст. 5.27 КоАП РФ (невыплата или 
неполная выплата в установленный 
срок заработной платы, других 
выплат, осуществляемых в рамках 
трудовых отношений, если эти дей-
ствия не содержат уголовно нака-
зуемого деяния, либо установление 

заработной платы в размере менее 
размера, предусмотренного трудо-
вым законодательством).
По результатам рассмотрения дел 
об административных правонару-
шениях юридическое лицо и гене-
ральный директор постановлениями 
Государственной инспекции труда 
по г. Москве привлечены к админи-
стративной ответственности с на-
значением штрафов в общей сумме 
63 тысячи рублей.

Прокурор административного 
округа старший советник 

юстиции И. Н. Кукса

По результатам проверки прокуратуры Южного административного округа г. Москвы работодатель привлечен 
к административной ответственности за нарушение порядка выплаты заработной платы 
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В этом году профессио-
нальный праздник День 
работника культуры стал 
для 60-летнего актера 
Театриума на Серпухов-
ке Алексея Дындыкина 
(на фото) особенным. 
В здании столичной мэрии 
он получил звание Почет-
ный деятель искусств го-
рода Москвы и медаль. На-
граду артисту вручил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Конечно, я, как и все при-
глашенные на торжествен-
ную церемонию в Белый 
зал, соблюдал дресс-код.
Фрак, бабочка?
Нет, галстук, бабочку я тер-
петь не могу. Солидный ко-
стюм, правда, с футболкой. 
Современная мода диктует 
более демократичный 
стиль в одежде. 
Алексей, вы гордитесь новым 
званием?
Награда — это всегда под-
ведение итогов или аванс. 
Я отношусь к званию как 

к авансу. Мне хочется еще 
что-то делать. Хотя награ-
да — это приятно, но рабо-
таю я не для этого.
Вы служите в театре 27 лет, 
сыграли в сотнях постановок. 
Какие роли для вас самые лю-
бимые?
Из последних мне нравится 
мой проект «Сказки у печ-
ки». Мы взяли и превратили 
малый репетиционный зал 
в красивую избушку, кото-
рая вмещает всего 30 зрите-
лей. Это такой контактный 
моноспектакль под назва-
нием «Сказки про Бабу-
ягу». Я там рассказчик.
Откуда у вас появилась такая 
идея — рассказывать сказ-
ки? Ведь удержать малышей 
возрастом до пяти лет на ме-
сте очень сложно и секунду. 
А у вас спектакль длится 
45 минут. Как справляетесь?
Я читаю придуманные 
мною сказки по ролям. 
У меня нет кукол, нет ко-
стюмов, мои помощники — 
голос и актерское мастер-

ство. Но все новое — хоро-
шо забытое старое. В стари-
ну, когда взрослые уходили 
из деревни на работу, 
в поля, ребятишек оставля-
ли их дедушкам, которые 
развлекали малышню сказ-
ками и легендами. Это была 
культура общения. И наша 
задача — воскресить этот  
способ взаимодействия.
Но тогда не было мультиков, 
гаджетов. 
Живое общение бесценно. 
Театр — вечное искусство, 
которое никогда не умрет. 
Кинематограф, каким бы 
великим он ни стал, не смо-
жет заменить театр с его 
живым общением. Во вре-
мя спектакля маленькие 
зрители мне помогают, по 
моей просьбе они шумят, 
шипят, отгадывают загад-
ки. И я вижу их сверкающие 
заинтересованные глаза, 
радость, переживания. 
Второй ваш авторский спек-
такль, «По щучьему велению», 
вы тоже один ведете?

Второй мы делаем с моим 
коллегой Владимиром Ан-
типовым. Он, кстати, тоже 
вместе со мной получил 
звание Почетный деятель 
искусств города Москвы 
и медаль (об этом артисте 
мы расскажем в следующих 
номерах.  — «ЮГ»). В этой 
постановке Владимир игра-
ет Емелю, а я придуманного 
персонажа — театрального 
домового по имени Ши-
шок. Это такой добрый 
и мудрый дедушка.

Алексей, вы себя называете 
дедушкой. Но вряд ли кто-то 
поверит, что вам 60 лет. Как 
вы сохранили такую форму?
Я не пью, не курю, занима-
юсь физической культурой. 
Зимой катаюсь на лыжах, 
летом на велосипеде. Сей-
час в Москве столько пар-
ков, что найти удобную ве-
лодорожку не составляет 
никакого труда.
Алексей, а какое у вас хобби?
Я увлекаюсь охотой. По-
следние годы мы с друзья-
ми ездим в рязанские леса, 
в глушь.  Охочусь исключи-
тельно на птиц, хотя в свое 
время стрелял и лосей, 
и кабанов.   
Вспоминая картину Васи-
лия Перова «Охотники 
на привале», хочется спро-
сить о ваших трофеях.
Не люблю тех, кто хва-
лится своей добычей, 
иногда даже привирая. 
Для меня охота — это пре-
жде всего общение с при-

родой. Полное в нее погру-
жение. Я знаю, для многих 

охота — сервис. Ты прие-

хал, тебя посадили на вы-
шку, и ты расстреливаешь 
с высоты бедных живот-
ных. Так вот, это не охота, 
я считаю, а отстрел. А когда 
ты идешь в лес один, пони-
маешь, что зверушки нахо-
дятся в своей среде обита-
ния, а ты нет. У них лучше 
слух, обоняние, чем у лю-
дей. И у них есть возмож-
ность убежать, спрятаться, 
чем звери искусно пользу-
ются. В этом и есть пре-
лесть охоты. Ты один на 
один с природой. 
Неужели вам их не жаль?
Вопрос жалости решается 
один раз. Если ты взял ру-
жье. Все, ты себе на него 
уже ответил.
На сцене вы артист, в лесу — 
охотник, а дома?
Папа двух дочерей. Они аб-
солютно разные. Старшей, 
Кате, 35 лет.  Она, как 
и я, человек творческий, 
окончила архитектурный 
институт. Правда, ни одно-
го дома она не спроектиро-
вала, зато они с мужем соз-
дали свой ювелирный 

бренд.  Они разрабаты-
вают дизайн украше-
ний, а еще ведут в Бри-
танской академии ди-
зайна ювелирные кур-
сы. А младшая, ей 
33 года, посвятила 
себя медицине. 
В театр дочки приходят?
Конечно, причем не 
только на премьеры. 
Бывает, позвонят: 

«Папа, можно прийти?» Ко-
нечно. Для них всегда от-
крыты двери — и моей 
души, и театра. Наш пре-
красный руководитель Те-
реза Дурова сделала театр 
вторым домом, в котором 
приятно находиться.
Беседовала
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
okruga@vm.ru

Спектакль «Вода в стакане», посвященный 
памяти радиационных жертв, покажут 25 апреля 
в 19:00 в доме творчества «Я сам Артист» 

Актер Театриума на Серпуховке 
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Алексей 
Дындыкин: 
Кино никогда 
не заменит театр 

Финансовые услуги

Товары 
и услуги

Недвижимость
Искусство 
и коллекционирование

Работа и образование

Размещение 
рекламы

499 
557

0404

 Реклама 

■ Автовыкуп дороже! Т. 8 (926) 440-51-11
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Ремонт швейных машин. Качество гаран-
тирую. Т. 8 (495)142-20-58
■ Радиодетали б/у. Т. 8(903)125-40-10■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Юридические услуги

Строительство и ремонт

■ Оператор на телефоне. З/п от 30 000 р. Ра-
бота в офисе, оформление по ТК РФ. Ст. м. Чер-
тановская. Т. 8 (495) 956-14-44 (доб. 2650)
■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■  Быс тро  сниму ,  к уплю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50

Медицинские услуги

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
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Виртуальную экскурсию «Вдоль Малой 
Дмитровской дороги» проведут 25 апреля 
в библиотеке № 144. Начало встречи в 17:00 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Полив. Вага. Бредни. Дантес. Крофт. Плата. Бобина. Сивуха. Доска. Коцит. Фемида. Спорт. Сан. Сера. Мойдодыр. Шантрапа. Бежар. Кола. Глясе. Рур. Кино. Галчонок.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Круг. Вербицкая. Туше. Пикап. Оркестр. Мару. Ветеринар. Асак. Сабо. Суп. Универмаг. Тора. Спад. Очоко. Аванс. Дон. Крыло. Атака. Рак.Сканворд Ответы 
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Концерт «Солнечный день» пройдет 
27 апреля в филиале «Братеево» центра 
соцуслуг «Орехово». Начало в 17:00 

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ВСЕ НА СУББОТНИК 
АЛЛА АФАНАСЬЕВА
народный корреспондент

В этом году традиции про-
водить субботник исполни-
лось сто лет. Мы с активи-
стами Орехова-Борисова 
Южного решили отпразд-
новать эту дату по-осо бен-
но му: смастерили и разве-
сили в районе скворечники. 
Акцию провели в рамках 
проекта «Зеленый город». 
Теперь пернатым будет где 
вить гнезда и выводить 
птенцов. 

БОРЬБА ЗА ПЕРВОЕ МЕСТО 
ПОЛИНА ЗАМЯТИНА
народный корреспондент

Вы когда-нибудь слышали про водолазное многоборье? 
А в Даниловском районе прошли первые городские сорев-
нования среди подводных спасателей. Перед погружени-
ем каждый участник очень волновался, но, как настоящий 
профессионал, скрывал волнение за широкой улыбкой. 
Достойная все-таки профессия! 

С ЮБИЛЕЕМ, МАМА! 
ОЛЬГА ВАРЫШЕВА
народный корреспондент

Всей семьей мы бы хотели 
поздравить с 90-летием 
мою любимую маму — Ана-
стасию Круглову. Она роди-
лась 18 апреля. Когда маме 
было 8 лет, ее отца по лож-
ному доносу арестовали 
и сослали на Кольский по-
луостров. Бабушка осталась 

одна с тремя детьми, и маму 
отправили в деревню к ее 
дедушке и бабушке. Во вре-
мя войны она оказалась на 
оккупированной террито-
рии в Смоленской области. 
Пережила все ужасы — и го-
лод, и болезни, и расстрелы 
наших граждан. В 1943 году 
наши войска начали осво-
бождать Смоленщину, 
мама смогла вернуться 
в Москву. Учиться не при-

шлось — нужно было рабо-
тать, помогать семье. 
В 14 лет пошла в подсобное 
хозяйство «Отрадное». 
Была награждена медалями 
«За доблестный труд» 
и «Трудовую доблесть». 
С 1951 года работала в Мо-
скве на целлулоидной фа-
брике. Кстати, в 1947 году 
о ней в газете «Вечерняя 
Москва» была опубликова-
на большая статья! Сейчас 

мама по-прежнему старает-
ся быть в строю и без дела 
не остается — и носочки 
с варежками связать прав-
нукам, и огурчики с огоро-
да законсервировать, да 
и грядки на даче без нее не 
обходятся. Это малая часть 
того, что можно рассказать 
о нашей маме, бабушке 
и прабабушке. Мы все ее 
очень любим и ценим. 
С юбилеем, мама!

1953 год. Анастасия Круглова (вторая справа) на целлулоидной фабрике, где она проработала шесть лет 
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